
Слушайте обращение президента  Слушайте обращение президента  
на экономическом форуме на экономическом форуме 

  в Петербурге - 16:00  в Петербурге - 16:00

Речь Владимира Речь Владимира 
Путина на ПМЭФПутина на ПМЭФ

Как живут в Израиле Галкин, 
Пугачева и другие звезды

Продолжение на стр. 14   ‣Читайте на стр. 6 - 7   ‣

Елена ПЕТРОВА

Двоюродная сестра музыканта 
утверждает, что он много 
лет назад обманом завладел 
квартирой и дачей ее отца.

От разборок, разыгравшихся после его 
смерти, Александр Градский наверняка 
не раз перевернулся в гробу.

Сначала, словно в голливудском боеви-
ке, налетчики похитили у молодой вдовы 
сумку, набитую сотней миллионов рублей: 
это преступление (а может, и дерзкая 
инсценировка?) до сих пор не раскрыто 
(подробности - на сайте kp.ru).

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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«Александр 
Градский 
присвоил мое  
наследство!»

Петр КИБЕР («КП» - 
Санкт-Петербург»)

Пожарный, 
возвращаясь 
домой, спас 
тонущего 
мальчика.

Пожарный из Ленин-
градской области Игорь 
Скрипка, не раздумывая, 
бросился в реку Нарва, 
когда увидел, что ребенка 
уносит течением. Происше-
ствие случилось в Иванго-
роде. Спасатель как раз 

шел домой с учебы, когда 
услышал крики о помощи.

- Мальчик находился в 
воде канала гидроэлектро-
станции. Игорь перепрыгнул 
через ограждение и ринул-
ся на помощь, - рассказали 
коллеги пожарного. - Это 
как раз тот случай, когда 
спасение жизни - не только 
профессия, а образ жизни.

На помощь подоспели и 
прохожие. Они помогли вы-
тащить ребенка на берег и 
выбраться из воды и спаса-
телю. Самому сделать это 
было бы сложно.

Юного жителя Ивангорода 
передали врачам, сейчас его 
жизни ничего не угрожает. 

А спасатель-герой продол-
жает службу в своей род-
ной 124-й пожарной части 
«ОГПС Кингисеппского райо-
на» и параллельно учится в 
Ивангородском гуманитарно-
техническом институте.

Из огня  
да в полымя

Елена ОДИНЦОВА

С 1 июля. 
Правительство 
озвучило первые 
цифры.

Повышение, как и в про-
шлые годы, будет разным, 
в зависимости от региона 
- от 3,2 до 6,5%. Кто еще 
не в курсе, тарифы эти у 
нас регулируются государ-
ством. Но по весьма слож-
ной схеме: устанавливается 
максимальный процент, на 
который вправе вырасти 

плата за «коммуналку» в 
среднем по региону.

Нынешние потолки для 
каждого региона были 
установлены постановле-
нием правительства еще в 
октябре 2021 года. Однако 
кое-где на местах повыше-
ние в итоге будет меньше 
«разрешенного». Напри-
мер, для Санкт-Петербурга 
максимальный индекс был 
запланирован в размере 
6,3%, но по факту город-
ские власти решили огра-
ничиться средними 3,5%.

И еще один важный мо-

мент - речь о коммунальных 
услугах (отопление, вода, 
канализация, газ, электри-
чество, вывоз мусора). А 
плата за жилищные услуги 
(содержание и ремонт жи-
лья) в процентах, о которых 
мы тут говорили, не учиты-
вается.

ЗДЕСЬ ЖКУ ПОДОРОЖАЮТ 
БОЛЬШЕ ВСЕГО
• Чечня 6,5%
• Крым 6,2%
• Татарстан 6,2%
• Дагестан 6%

А ЗДЕСЬ - МЕНЬШЕ ВСЕГО
• Марий Эл 3,2%
• Удмуртия 3,4%
• Республика Алтай 3,4%
• Камчатский край 3,8%

Газета нашего города ★ Тюмень

99,6 FM99,6 FM

«Коммуналка» 
снова подорожает
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Какой мир нам напророчил Билл ГЕЙТС:Какой мир нам напророчил Билл ГЕЙТС:

Новая эпидемия, Новая эпидемия, 
биотерроризм  биотерроризм  
и засилье  и засилье  
роботовроботов
Читайте на стр. 9   ‣

5 720 000

№ 46 (27393) 2022 год
Пятница
17 июня
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НАУКА
Ученые хотят 
испытать 
лекарства против 
старения на людях

ПЕДСОВЕТ
Семь ошибок 
абитуриентов, 
из-за которых 
не поступают на бюджет

ВИДЕО
Что стало с сестрами 
Хачатурян, 
расправившимися 
со своим отцом

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить 
на ok.ru/kpru

Олег АДАМОВИЧ

С начала года Владимир Путин 
потратил 100 часов 
на телефонные разговоры только 
с Эммануэлем Макроном. 

Помощник президента Юрий Ушаков рас-
сказал журналистам, как телефон стал главным 
средством современной дипломатии.

- Сейчас больше всего востребованы имен-
но телефонные контакты, - заявил дипломат 
в ответ на вопрос, планирует ли российский 
лидер встречаться лично с Байденом или Зе-
ленским.

Зато телефонная трубка в Кремле, если ве-
рить цифрам, чуть ли не плавится от разговоров:

� 140 телефонных разговоров провел Путин 
с начала года;

� 47 иностранных лидеров позвонили на-
шему президенту;

� 100 часов в общей сложности глава госу-
дарства разговаривал только с президентом 
Франции Эммануэлем Макроном. «Почти все 
разговоры с Макроном продолжались больше 
часа», - добавляет Ушаков.

При этом, несмотря на силу «телефонной ди-
пломатии», личные встречи остаются возможны-
ми. Даже с Зеленским, отметил помощник главы 
государства. Она лишь требует соответствую-
щих условий и «очень-очень-очень тщательной 
подготовки». А вот встречи с Байденом даже 
в планах нет.

О событиях в Донбассе > стр. 4 - 5.

Игорь ЯКУНИН

А развитие 
космической 
отрасли - 
самый отстающий 
нацпроект.

Об этом рассказал пре-
зиденту глава Счетной па-
латы Алексей Кудрин. Он 
сразу сообщил Владимиру 
Путину, что всего его ауди-
торы выявили нарушений 
на 1,5 триллиона рублей! 
Правда, это в основном 
оплошности, связанные 
с бухгалтерским учетом и 
нарушением процедур за-
купок. Часть из них уже 
исправлены.

- Правительство впер-
вые за пять лет выполнило 
бюджет на 97,5 процен-
та, - с некоторым удивле-
нием констатировал гла-
ва Счетной палаты. - Это 
самый высокий процент 
выполнения расходов. 
Притом что в течение года 
с учетом антикризисных 
мер бюджет увеличили на 
два триллиона рублей.

Но больше всего време-
ни он отдал националь-
ным проектам. Прове-
рить, как они работают, 
было личное поручение 
президента. Кудрин ска-
зал, что обеспокоен тем, 
что всего лишь в пятой ча-
сти из полутора тысяч по-

казателей есть хоть какие-
то реальные результаты: у 
многих проектов, да поч-
ти у половины, - нулевая 
динамика. То есть они не 
растут никак.

- Наиболее успешные 
программы - это про-
грамма развития сельско-
го хозяйства, транспорт-
ной системы, атомного 
машиностроительного 
комплекса и «Доступная 
среда». Среди таких про-
грамм, которые как раз 
в обратную сторону, мы 
показываем недостатки - 
это развитие космической 
деятельности, - доложил 
Кудрин.

И раскритиковал систе-
му оценки нацпроектов. 
По его словам, в отчетах 
редко упоминаются кон-
кретные достижения:

- Отчеты зачастую носят 
такой характер: «количе-
ство организаций, полу-
чающих поддержку». Ну 
они получили поддержку, 
а дальше что? Или «коли-
чество проведенных меро-
приятий» - это тоже еще 
не характеризует резуль-
тат, - заметил Кудрин.

Зашла речь и о финансо-
вой поддержке регионов, 
Кудрин назвал ее «громад-
ной». И привел цифры: 3,7 
триллиона рублей - это 
трансферты субъектам в 
2020 году и 3,6 трлн в про-

шлом году. Число целевых 
субсидий, то есть на кон-
кретные проекты, за год 
выросло чуть ли не в два 
раза - до 347.

Под конец аудитор уди-
вил. Оказалось, государ-
ство выплатило людям 
почти 5 миллиардов ру-
блей, а они не в курсе. В 
первую очередь это каса-
ется индексации материн-
ского капитала, которая 
иногда происходит с опо-
зданием - уже после того, 
как его использовали.

- Люди даже не знают, 
что у них на счетах не-
сколько тысяч рублей, а 
иногда это и 20, и 30 ты-
сяч. Вот так мы выявили 
4,7 млрд рублей, о кото-
рых граждане не знали, и 
они лежали мертвым гру-
зом, - сообщил Кудрин.

Картина дня: в верхах
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Алексей Кудрин рассказал президенту,
как исполняются нацпроекты. Космос - в аутсайдерах.

Позвонил так позвонил
 � ПОДСЧИТАНО

Россияне «забыли» 
на вкладах почти 
5 миллиардов 
рублей

 � НАЗНАЧЕНИЕ

Поклонскую вернули 
в прокуратуру
Валентин АЛФИМОВ

Бывший депутат Госдумы 
стала советником 
генпрокурора. 

Первой об этом сообщила сама На-
талья Поклонская у себя в Телеграме, 
позже новость подтвердили и в про-
куратуре: 

«Приказом генерального прокурора 
России, подписанным 14 июня 2022 
года, Н. В. Поклонская назначена на 
должность советника главы российско-
го надзорного ведомства», - говорится 
в сообщении. 

Что входит в обязанности Поклонской 
на новом месте, пока неизвестно, она 
лишь сообщила, что будет заниматься 
«выполнением поставленных генераль-
ным прокурором России задач в соот-
ветствии с Федеральным законом «О 
прокуратуре РФ». Наталья Владимиров-
на уже отказалась от какой-либо публич-
ной деятельности и даже социальных 
сетей - все комментарии теперь только 
через пресс-службу Генпрокуратуры. 

Ранее Владимир Путин  освобо-
дил Поклонскую от предыдущей долж-
ности - замглавы Россотрудничества.  

Наталья Поклонская снова 
надела привычный мундир. 

А вот фотографий в вечерних 
платьях в соцсетях мы, 
видимо, пока не увидим. 

От публичной деятельности 
она отказалась.
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Россия
www.kp.ru
 17.06.2022 

«Утренний Мардан».  
Программа, которая бодрит лучше 
крепкого кофе и холодного душа. 

Публицист Сергей Мардан 
делает ваше утро незабываемым.

Каждый будний день 
в 8.00 (мск) на Радио «КП»

FM.KP.RU
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FM.KP.RU

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

За последние сутки наш сайт посетили
5 миллионов 720 тысяч человек

Россия
www.kp.ru

 17.06.2022 

Тренировать футбольный «Спартак» 
назначен испанец Гильермо Абаскаль, 
которому всего 33 года (стр. 15.)! 
Мы спросили:

А вам в каком возрасте стали 
доверять важные дела?
Иван ДУШАРИН, вице-президент Федерации 
альпинизма России:

- Первое большое доверие проявилось в 14 лет, когда я из 
маленького поволжского городка уехал в огромный Куйбышев 
поступать в машиностроительный техникум. Я сам принял 
такое решение - и дома с этим согласились, решив, что Ваня 
повзрослел. Там, еще до армии, я всерьез стал заниматься 
альпинизмом - и первую группу мне как инструктору поручи-
ли, когда мне исполнилось 17 лет. Доверили жизни людей, 
по большому счету.

Николай СВАНИДЗЕ, историк, профессор РГГУ:
- Доверие - это же очень индивидуально, у каждого своя 

степень взросления. Я был юношей позднего созревания. 
Однако в какой-то момент мне пришлось кормить семью, я 
начал заниматься репетиторством, и тут уже речь шла не о 
родительском доверии или помощи, а о том, чтобы сохранить 
нормальную жизнь. И когда я пришел на ТВ, уже был готов 
взять ответственность за отдельный проект - мне было уже 
глубоко за 30, и мне вполне доверяли большие начальники.

Александр РУНОВ, вице-президент 
Московской школы гипноза:

- Отец мой был военным, в таких семьях доверие к детям 
возникает рано. Мне стали доверять в 16 лет. Притом уже 
в 15 я поступил в химпромовское ПТУ в Великом Новгоро-
де. С 16 лет я после учебы в ПТУ шел на вторую смену на 
хлебокомбинат - мне доверили кормить людей. Тогда же мне 
начали доверять преподаватели - знали, что после «путяги» 
я пойду в военное училище. И блатные в нашем общежитии 
(где было 50 на 50 бывших зеков и рабочих) мне доверяли - 
видели меня в драках и других сложных ситуациях.

Валерий КИСЕЛЕВ, 
ветеран спецназа «Вымпел»:

- Наверное, лет в 14. Уже тогда я решал, что именно делаю 
сам, на какие предметы налегаю в школе, в какие секции 
хожу, как распоряжаюсь своим свободным временем, кото-
рого почти не было. Я тогда занимался футболом, картингом, 
борьбой, волейболом. А полное доверие ко мне проявил мой 
дед, который меня воспитывал и который за 42 года в армии 
все войны прошел.

Марина, читательница сайта KP.RU:
- Мне стали доверять, когда оставили одну в 14 лет в одно-

комнатной квартире на окраине Москвы с большой собакой, 
а родители надолго уехали работать за рубеж.

Интервью с новым тренером «Спартака»> стр. 15.

Наталья ВАРСЕГОВА

Российские 
предприниматели 
постепенно 
отходят от шока.

Мартовское «все 
пропало!» в настрое-
ниях бизнесменов по-
степенно меняется на 
«жить можно». Это вы-
яснили эксперты На-
ционального агентства 
финансовых исследо-

ваний (НАФИ), по-
беседовав с 571 пред-
принимателем. Такое 
исследование они про-
водят постоянно: опра-
шивают руководите-
лей компаний малого 
и среднего бизнеса, их 
заместителей, началь-
ников подразделений, 
а также ипэшников.

Вот несколько по-
казательных цифр. В 
январе 36% оценивали 
финансовое состояние 

своей компании как 
хорошее. В марте эта 
цифра упала до 25% - 
сказались санкции, ту-
манное будущее и раз-
рыв международных 
связей. Однако к маю 
ситуация стала вырав-
ниваться: показатель 
вырос до 34%.

Но затягивать пояса 
в нынешних условиях 
пришлось почти всем: 
83% опрошенных по-
жаловались, что были 

вынуждены сократить 
расходы. В основном 
урезали затраты на ре-
кламу и маркетинг, не-
которые отказались от 
аренды офиса. Но до-
шло и до экономии на 
сотрудниках: 23% ком-
паний сократили штат, 
16% - зарплаты.

- Самыми стабиль-
ными (в плане сохра-
нения штата. - Ред.) 
оставались финансо-
вые отделы, бухгалте-
рия, административно-
хозяйственный блок и 
юристы, - говорит Люд-
мила Спиридонова, ис-
полнительный директор 
аналитического центра 
НАФИ.

Что сейчас нужно 
предпринимателям, 
так это господдержка - 
за это высказались две 
трети бизнесменов. И 
тогда всё (ну или мно-
гое) обязательно нала-
дится. По крайней мере 
64% предпринимателей 
верят, что в ближайшие 
три месяца ситуация в 
их компании улучшит-
ся или как минимум 
останется прежней.

Картина дня: финансы

 ■ ВОПРОС ДНЯМалый и средний оптимизм
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34%

38%

43%

23%

Как вы оцениваете финансовое 
состояние своего бизнеса?

Санкции - это...

Как изменится ситуация в вашей 
компании в ближайшие три месяца?

Какие отрасли будут самыми 
перспективными в 2022 году?

По данным опроса 571 предпринимателя 
Национальным агентством 
финансовых исследований в 2022 году.

Хорошее
35%

20% 16%
13%

44%

70%
43%

38%
38%

24%

22%
22%

43%
38%

32%
29%
29%

29%
Улучшится

35%
Ухудшится

Среднее

Плохое

Не изменится

Сельское хозяйство 
Производство продуктов питания 
IT-технологии
Торговля
Фармацевтика
Логистика

Хорошая 
возможность для развития

Угроза моему
бизнесу

Какие меры господдержки 
нужнее всего?

Какими мерами господдержки 
вы воспользовались?

Налоговые послабления 
и снижение страховых взносов
Льготные кредиты
Субсидии на зарплату сотрудникам 
Субсидии на аренду помещений
Бесплатное обучение 
для предпринимателей
Поддержка инновационного 
предпринимательства
Выдача микрозаймов

Налоговые
послабления Кредитные

каникулы

Льготноекредитование

Снижение
административной
нагрузки10%

62%

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

Самые 
важные 
новости, 
самые яркие фото 
и видео, самые 
интересные истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской 
правды» 

 ■ КАРТЫ, ДЕНЬГИ, ДВА ЗВОНКА

Владимир ПЕРЕКРЕСТ

Новый вид телефонного 
мошенничества: жулики 
предлагают обменять 
накопленные бонусы 
на реальные деньги. 
И обчищают счет.

Вы ведь хотите обменять свой 
кешбэк на деньги? Тогда скорее 
сообщите нам все данные своей 
банковской карты и код из СМС! 
Спасибо, прощайте. И с деньгами 
тоже прощайтесь (демонический 
хохот за кадром). Примерно так вы-
глядит новый вид мошенничества, 
о котором сообщили в Центробан-
ке. Аферисты под видом сотрудни-
ков банка обзванивают россиян и 
предлагают обменять на реальные 
деньги накопленный за покупки 
кешбэк и бонусные баллы.

Казалось бы, почему люди 
попадаются на крючок, ведь 
все эти кешбэки и бонусы и 
так должны вернуться в виде 
рублей? На самом деле есть 
ограничения. Например:

✓ В некоторых банках кешбэк 
не возвращается в виде живых 

денег, а выглядит как компен-
сация за покупку. Причем зача-
стую компенсируется не полная 
ее  стоимость, а часть - например, 
платите 20%  бонусами, остальное - 
рублями.

✓ Система работает только в 
партнерских магазинах или кафе. 
Например, есть у человека кеш-
бэк или другие бонусы на 1000 
рублей. Чтобы их потратить, он 
должен сделать покупку в строго 
определенном магазине.

✓ Еще одна засада - многие бан-
ки выдают кешбэк милями. То есть 
бонусы можно использовать толь-
ко при покупке авиабилета. Сейчас 
для многих это неактуально.

Да и сами бонусы не вечны - че-
рез какой-то срок (у каждого банка 
и магазина свой) они сгорают. Вот 
и получается, что многие хотели бы 

просто получить свои бонусы ре-
альными рублями, - на это и делают 
ставку злоумышленники. Дальше - 
известные приемы.

«Мошенники запрашивают у че-
ловека банковские данные и СМС-
код, полученный от банка, якобы 
для подтверждения операции и 
оплаты комиссии за услугу,  - ин-
формирует Центробанк. - Однако 
на самом деле, заполучив эти све-
дения, совершают кражу денег со 
счета».

Эксперты по банковской безо-
пасности советуют при поступле-
нии такого звонка сразу прекра-
тить разговор. «Сотрудники банков 
никогда не запрашивают по теле-
фону финансовые данные, в том 
числе трехзначный код с оборот-
ной стороны карты или СМС-код», - 
говорится в сообщении ЦБ.

Финансовые вопросы 
и текущие проблемы 

нового времени обсуждаем 
в разделе «Экономика» 

на сайте

Век кешбэка не видать
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«ТОЛЬКО ИЗ ЛУЧШИХ 
МАТЕРИАЛОВ»

При освобождении Донбас-
са летом 1943 года за Саур-
Могилу шли страшные бои 
с отборными дивизиями СС. 
В память о тех героических 
событиях в 1967 году на этом 
месте появился мемориаль-
ный комплекс. Это место ста-
ло символом борьбы с фашиз-
мом для всей юго-восточной 
части Украинской ССР. Ни-
кто тогда и подумать не мог, 
что история повторится спу-
стя всего несколько десяти-
летий и на эту землю вновь 
придет война, которую при-
несли сюда идейные наслед-
ники нацизма.

Летом 2014 года курган не-
сколько раз переходил из рук 
в руки, пока ополченцы ДНР 
не установили над ним пол-
ный контроль. Комплекс при 
этом был сильно разрушен. 
Но скоро все изменится: Рос-
сийское военно-историческое 
общество (РВИО) совмест-
но с военно-строительным 
комплексом Минобороны РФ 
пообещали его восстановить.

- Там не может быть халту-
ры, это святое место, - заверил 
зампредседателя РВИО Нико-
лай Овсиенко. - Возрождение 
мемориала является общерос-
сийски важным проектом. 
Он будет максимально дели-
катно сохранен и возрожден 
в первоначальном виде. Там 
не нужен другой памятник. 
Технологии очень непростые, 
но мы приняли решение, что 
восстанавливать будем в пол-
ном объеме.

«ШРАМЫ СОХРАНИМ. 
ЧТОБЫ ПОМНИЛИ»

Вместе с руководителем 
реставрационной мастерской 
Андреем Дементьевым и исто-
рическим консультантом Ни-
колаем Лариным мы подни-
маемся на высоту. Трактор 
снимает покрытие дороги, 
ведущей наверх.

- Она сильно пострадала, 
вместо этого положим гра-
нит, - поясняют они и идут 
к горельефам по правую сто-
рону от аллеи. Их здесь че-
тыре. Чугунные фигуры за-
щитников Донбасса сплошь 
в дырах и отметинах от сна-
рядов, по ним можно су-
дить о масштабах боев лета  
2014-го.

- Нижние горельефы по-
страдали меньше всего, - при-
трагивается к «ранам» Андрей 

Дементьев. - Работы будем 
проводить здесь же. При этом 
было решено: некоторые от-
верстия мы заделаем, а неко-
торые законсервируем. Как 
назидание потомкам. Что-
бы люди, которые не знали 
горя войны, могли подойти 
и ощутить, насколько все это 
страшно.

- Памятник - это еще и не-
мой свидетель событий, - 
добавляет Николай Ла-
рин. - И эти отметины будут 
перенесены на другие поко-
ления, которые будут пони-
мать, что здесь творилось в 
2014 году.

Чем выше - тем сильнее раз-
рушения. В горельефе, посвя-
щенном артиллеристам, не 
хватает целых фрагментов.

- Какие-то элементы, кото-
рые были сильно разрушены, 
будут под замену, - продол-
жает Ларин. - Важно восста-
новить лицо каждого памят-
ника, и реставраторами была 
проделана колоссальная ра-
бота с изучением довоенных 
фотографий.

РЕЛЬЕФ О ЛЕТЧИКАХ 
ЗАНОВО ОТОЛЬЮТ 
В РОСТОВЕ

- А с летчиками как быть? - 
показываю на последний ре-
льеф, рассказывавший о под-
виге сталинских соколов: тот 
разлетелся на кусочки.

- Мы собрали некоторые его 
фрагменты и вывезли в ма-

стерскую в Ростов, - отвечает 
Дементьев. - будем собирать 
и лить заново. В этом году все 
четыре пилона восстановим.

Но это далеко не все. Как 
рассказал Николай Овсиенко, 
слева появятся еще три новых 
горельефа. Они уже будут по-
священы последним событи-
ям в Донбассе. Это будут ком-
позиции с одним большим 
рельефом-бюстом, изобра-
жающие героев-ополченцев, 
Народную милицию ДНР 
и российских военных. Что-
бы сохранить стиль, решили 
взять за основу художествен-
ные решения советских ар-
хитекторов. Причем работать 
будут не только скульпторы, 
но и военные эксперты, чтобы 
точно воспроизвести внеш-
ний облик бойцов и их об-
мундирование.

Кстати, могилы защитни-
ков Саур-Могилы, погиб-
ших в 2014 году, также ста-

нут частью комплекса. Будет 
и Вечный огонь. Также будет 
восстановлена бетонная ком-
позиция с надписью «1941 - 
1945» по правой стороне, а по 
левую сторону появится ана-
логичная композиция в па-
мять о недавних событиях.

СОЛДАТА ВОССТАНОВИТ 
АВТОР ПАМЯТНИКА 
НА РЖЕВСКОМ 
МЕМОРИАЛЕ

Мы идем дальше и доходим 
до сухого дерева в георгиев-
ских ленточках - это еще один 
символ Саур-Могилы: в хо-
де боев 43-го года на кургане 
посекло всю растительность, 
и это дерево осталось един-
ственным уцелевшим. Терри-
тория вокруг него тоже будет 
восстановлена. Реставраторам 
придется работать осторож-
но - в грунте до сих пор могут 
лежать неразорвавшиеся бо-
еприпасы. Но и технологию 
нарушать недопустимо - оши-
биться при возведении ком-
плекса, имеющего огромное 
идеологическое и символиче-
ское значение, нельзя.

- Тем не не менее мы увере-
ны, что создание мемориала 
будет завершено в срок, - го-
ворят реставраторы.

Мимо нас в гору поднима-
ются и поднимаются люди 
с цветами. Все они идут на 
самую вершину. Часть цве-

тов кладут к семи могилкам - 
ополченцам батальона «Вос-
ток», павшим в 2014 году при 
защите Саур-Могилы, часть - 
к бетонному фундаменту: это 
все, что осталось от огромной 
стелы, возле которой стояла 
9-метровая скульптура сол-
дата. Его плащ-палатка раз-
вевалась на ветру, а автомат 
в правой руке был вскинут 
вверх, знаменуя победу над 
врагом.

- Он был разрушен и раз-
летелся на осколки, - говорит 
Андрей Дементьев, показывая 
один из них. - Практически 
ничего не осталось, поэтому 
сделаем новый.

- А чертежи, эскизы оста-
лись?

- К сожалению, их найти не 
удалось. Но мемориал посе-
щали сотни тысяч людей, так 
что фотоматериалов сохрани-
лось огромное количество. По 
ним и воссоздается первона-
чальный облик.

В том, что работа будет вы-
полнена достойно, никто не 
сомневается: в РВИО сооб-
щили, что за нее взялся та-
лантливый скульптор Андрей 
Коробцов - автор той самой, 
пробирающей до мурашек 
скульптуры Советского сол-
дата на Ржевском мемориале. 
Части фигуры для донбасско-
го мемориала уже отливаются 
в его московской мастерской.

В ДНР появилось полноценное представитель-
ство Российского военно-исторического об-
щества (РВИО). Как заявил на учредительной 
конференции его руководитель Владимир Ан-
тонов, приоритетом станет работа по возрож-
дению системы военно-исторических кружков, 
проведению тематических выставок и организации 
соответствующих дискуссионных площадок. Чтобы 
вместе противодействовать фальшивой истории, 

которую под патронажем Запада пытается навя-
зать Украина.

- Мы видим, как легко можно повернуть сознание 
людей при помощи лжи и игнорирования исторических 
фактов, - согласился с ним замглавы РВИО Николай 
Овсиенко. - Противостоять такой модели поведения 
коллективного Запада мы можем только конкретными 
делами. Нам важно усилить нашу совместную работу 
по сохранению исторической правды.
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Монумент Саур-Могила был по-настоящему народным 
памятником (фото слева). К нему приезжали тысячи 

донбасцев. Так что у реставраторов стоит задача 
уже к концу лета восстановить все максимально 
точно. Работы в московской мастерской (фото 

справа) не останавливаются ни днем, ни ночью.

Саур-Могилу собирают 
по крупицам и фотографиям
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Алексей ОВЧИННИКОВ

Мемориальный ком-
плекс, разрушенный 
в ходе боев за Донбасс 
в 2014 году, будет вос-
становлен. Масштаб-
ные работы, иниции-
рованные Российским 
военно-историческим 
обществом (РВИО), уже ведут-
ся, а специалисты обещают - все будет 

сделано на века и по высшему разряду. 

Спецкор «КП» отправился к легендар-
ной высоте, чтобы узнать, как преоб-
разится это священное место.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

В Донецке открылось представительство РВИО
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Андрей БАРАНОВ

Листовки 
появились 
в лайнерах 
крупнейших 
иностранных 
авиакомпаний.

Украинская «спец-
пропаганда», про-
славившаяся лютой 
ненавистью ко все-
му русскому, пробила очередное дно.

В туалетах лайнеров, принадлежащих солид-
ным авиакомпаниям Lufthansa, Turkish Airlines, 
Bangkok Airways, Emirates, вдруг стали появлять-
ся стикеры с изображением взрывающегося 
воздушного судна и надписью на английском 
языке: «Самолеты с русскими должны разбивать-
ся». А чтобы все поняли, от кого исходит столь 
зловещее пожелание, листовка-самоклейка об-
рамлена жовто-блакитной каемочкой.

Официальных заявлений от авиакомпаний по-
ка не было, но ясно, что подобная «агитация» 
тянет на крупный скандал и способна отпугнуть 
от полетов многих потенциальных клиентов. 
Тем более что с Украины приходят сведения о 
том, что поставляемые туда с Запада перенос-
ные зенитно-ракетные комплексы, взрывчатка 
и другие смертоносные вооружения вовсю раз-
воровываются и попадают в неизвестно чьи ру-
ки. И какой-нибудь щирый нацик вполне может 
попробовать завалить гражданский борт, на 
котором окажутся пассажиры с российскими 
паспортами. Что будет с другими, его явно не 
встревожит.

Вообще-то речь идет о прямой террористи-
ческой угрозе. Неужто Запад и на это закроет 
глаза в угоду «отстаивающей свободу» Украине?

Беседка «КП»

 ■ СОВСЕМ ОБАЛДЕЛИ  ■ ДЕЖАВЮ

Александр КОЦ

В Северодонецке с точностью 
до деталей повторяется 
история «Азовстали».

БРОСИЛИ СВОИХ НА УБОЙ
Одно отличие. Если боевиков «Азова» 

в Мариуполе блокировали Вооруженные 
силы России и ДНР, то на Луганщине ока-
заться в ловушке своим подразделениям 
помогло… украинское командование. 
Именно по приказу Киева взорван по-
следний мост, по которому окруженные 
украинцы могли отойти. Официально это 
подавалось, как замедление российских 
сил. На деле же оставшимся просто от-
резали путь к отступлению.

ВОЗМОЖНА КАТАСТРОФА
По разным оценкам, до 2,5 тысячи 

украинских военных блокированы в 
промзоне Северодонецка. И эта цифра 
сопоставима с эпопеей вокруг «Азов-
стали». Как и территория самого пред-
приятия, которое немногим уступает ма-
риупольскому. Только «Азот» производит 
удобрения, а не металл. А значит, что 
на его складах могут храниться тонны 
взрывоопасной аммиачной селитры и 
другой вредной химии. Перед уходом 

из соседнего Рубежного те же самые 
подразделения, что сейчас засели на 
«Азоте», заминировали завод по произ-
водству взрывчатки «Заря». Если бы он 
рванул, от города не осталось бы камня 
на камне. Не исключено, что и на северо-
донецком предприятии они попытаются 
совершить провокацию, которая может 
вызвать настоящую катастрофу.

НАЕМНИКИ СДАВАТЬСЯ 
НЕ БУДУТ

Между тем в бомбоубежищах пред-
приятия, как и на «Азовстали», остаются 
мирные жители, которых под видом забо-
ты согнали украинские «захистники». На 
деле же людей используют как  живой 
щит. Киев запросил их эвакуацию в сто-
рону Лисичанска, но переправы через 
Северский Донец же нет, поэтому рос-
сийская сторона открыла гуманитарный 
коридор в сторону подконтрольного ЛНР 
Сватово. Первые редкие вырвавшиеся с 
«Азота» жители Северодонецка говорят, 
что ничего не знали об этой возможно-
сти. Украинские вояки им просто ничего 

не рассказали, понимая, что, когда они 
останутся без этого живого щита, це-
ремониться с ними никто не будет. Тем 
более, по свидетельствам вырвавшихся, 
на заводе есть иностранные наемники, 
которым терять нечего. Они наверняка 
знают о суровых приговорах трем «ди-
ким гусям», попавшимся в Мариуполе. 
В четверг глава ДНР Денис Пушилин 
подтвердил, что речи об обмене приго-
воренных к расстрелу двух британцев и 
марокканца не идет. Поэтому и упирать-
ся они будут до последнего.

«АЗОВСТАЛЬ»  
ПОКАЗАЛА ПРИМЕР

- Между собой они говорят по-
английски,  - рассказали журналистам 
девушки, прожившие на «Азоте» два 
месяца. - Они не разрешали выходить, по-
тому что, по их словам, там было опасно.

Девушкам с тремя детьми удалось 
сбежать, когда наемники ослабили 
бдительность. Собственно, они и будут 
тормозить процесс «эвакуации». Украин-
ские военные в отличие от иностранцев 
прекрасно знают, что в плену им ниче-
го не угрожает. В конце концов, даже 
боевиков «Азова» никто не назвал тру-
сами и предателями. А значит, сложить 
оружие - не самый плохой вариант. Тем 
более что альтернатив немного. Остатки 
северодонецкого гарнизона украинской 
армии, конечно, могут пойти на прорыв и 
форсировать Северский Донец там, где 
это возможно. Но тогда они неминуемо 
попадут под артиллерийский огонь со-
юзных сил. Кто-то, может, и выживет, но 
большую часть ждет та же участь, что и 
пытавшихся вырваться из иловайского 
котла в 2014 году. А тогда даже Киев 
признал гибель более 1000 человек.

Игорь ЯКУНИН, 
Сергей МАРДАН

ГДЕ ТВОИ ГЕРОИ,  
СТРАНА?

- В 2014-м были Моторола, 
Гиви - плеяда героев. А сейчас 
где представлен хоть один ге-
рой - кроме бабушки с флагом?

- Мы порой очень аккурат-
ны и перебираем чуть-чуть 
с этой аккуратностью. А нам 
надо рождать новых героев. 
Но ты заметил, что Героя 
России не всякому дают?

- Ну, это политика...
- Это статус, который ты 

должен нести с собой. И не 
дай бог, ты его, как огонь, по-
тушишь. Нам позарез нуж-
ны герои-солдаты. А о но-
вых полководцах я вообще 
молчу...

- Почему Славянск так ва-
жен?

- Война началась в Славян-
ске. Там мы одержали первые 
свои победы. Объединились. 
В Славянске двустволка сме-
нила палку, а двустволку сме-
нил автомат и пулемет. Там 
были первые подвиги, первые 
жертвы.

ИДЕЯ ДОЛЖНА БЫТЬ 
СФОРМУЛИРОВАНА

- Сколько сейчас стоит кон-
тракт?

- В Подмосковье, как гово-
рят, - около 300 тысяч. Ребята 
мне пишут из других регио-
нов - там 200 тысяч с чем-то. 
Существует надбавка за под-
битую бронетехнику, за сби-
тый летательный аппарат, за 
определенное количество лич-
ного состава уничтоженного 
врага.

- А за взятых в плен отдельно?
- Не знаю. У нас это появи-

лось недавно. Но мы тут взяли 
украинскую брошюру, кото-
рая написана при активном 
участии МИД Норвегии. Но 
они-то в 2020 году это дело вы-
пустили, и там то же самое - 
финансовое поощрение по 
пунктам…

- Нужно объяснить, почему 
Z, а не символ армии России 
везде рисуется, и почему там 
всюду - красные флаги?

- Первое - красный флаг, 
это флаг Вооруженных сил. 
Что касается идеи, то эта 
составляющая должна быть 
четко сформулирована. Тут 
два туннеля - интернациона-
лизм и социальная полити-
ка. Социальный лифт, может 
быть, и не совсем справед-
ливый, но он обозначен. 
Для примера: я подписал 
контракт, отвоевал - и по-
том имею право учить-
ся в МГУ бесплатно, а ты 
нет. Основа - социальная  
справедли вость.

НОВАЯ ЭЛИТА?
- На Западе понятие нацизма 

или денацификации понимают 
не так, как мы?

- Конечно. «Да какой там 
нацизм и все остальное?», - 
говорят они.

- Ежедневно обстреливают 
Донецк. Что сейчас там чув-
ствуют люди?

- Это другие люди. Они не 
хорошие и не плохие. Они дру-
гие. Это такие... южные сиби-
ряки. Жесткие. Конкретные. 
И за идею свою они помрут, но 
не уступят. Это не упрямство, 
это их решение. Да, стреляют, 
но они там живут. Не знаю по-
чему. Верность земле своей.

- Что они говорят про обстре-

лы - они ведь ждали, что все 
закончится?

- Они ждали, что Донецк, 
Горловку и Ясиноватую пе-
рестанут обстреливать. Люди 
ждут, когда это все прекра-
тится. Ждут с нетерпением. 
Каждая жертва не обсужда-
ется на кухне - но им очень 
тяжело. Эти люди сплочены. 
И эта сплоченность, потеря 
одного из граждан вызывает 
боль у всего общего «людско-
го тела». Они переживают не 
потому даже, что они боятся 
за себя и подозревают возмож-
ность своей участи. Нет, они 
соучаствуют друг другу. Это 
другая тема во время войны. 
Поделиться, помочь, подойти. 
Да, негодяи есть, но их крити-
чески мало.

- Референдум о присоедине-
нии к России?

- Если будет референдум, 
Россия приобретет уникаль-
ный генетический сплав. Там 
вообще по фигу, кто ты по на-
циональности. Ты - донецкий. 
Мы приобретем работящих, 
инициативных, мотивирован-
ных людей.

- Новую элиту России?
- Возможно...

Полностью 
интервью - 
на сайте

«В Донбассе по фигу,  
кто ты по национальности. 
Ты - донецкий»

Со
цс

ет
и

Стикер 
с пожеланием 

смерти русским.

Почему спецоперация не родила настоящих 
народных героев, в чем сакральный смысл 
борьбы за Славянск и чего ждут жители Донецка 
и Луганска, в эфире Радио «КП» (fm.kp.ru) рассказал 
знаменитый военкор ВГТРК, человек, прошедший 
все войны новейшей эпохи, Александр Сладков.
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Александр Сладков.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

Запад уже решил, что не будет 
заступаться за наемников
Игорь НИКУЛИН, бывший член комиссии ООН 
по разоружению, военный эксперт:

- Думаю, что судьба этих боевиков незавидна. Это Израиль спасает своих граж-
дан, а западные страны никаких конструктивных предложений по этому поводу не 
делали. Все потому, что кураторам не нужно, чтобы эти люди достались нашим 
живыми. Так что их всячески будут настраивать на продолжение сопротивления. 
Но что самое нехорошее в этой ситуации - что могут пострадать мирные люди, 
которые находятся в заложниках. Наша же сторона будет делать все возможное, 
чтобы гражданские не пострадали. Но тут не все от нас зависит.

«На «Азоте» много иностранцев. 
Говорят по-английски»

Украинцы призывают 
взрывать самолеты 
с россиянами
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«НАС НЕ СПЕШАТ 
ОБЪЕДИНЯТЬ»

По официальной ста-
тистике, выходцев из 
СССР, читай русскоя-
зычных, в Израиле боль-
ше двух миллионов. Не-
мало, если учесть, что 
все население 9,4 мил-
лиона. А если копать 
глубже - во второе или 
третье поколение, будет 
еще больше. Даже быв-
ший  премьер-министр 
Биньямин Нетаньяху 
корнями из Россий-
ской империи. Можно 
даже засекать - на лю-
бой улице в любой точ-
ке Израиля в течение 
не более 2 - 3 минут вы 
обязательно встретите 
нашего.

После 24 февраля Из-
раиль говорит о новой 
волне русской эмигра-
ции. По масштабам 
она меньше, чем после 
развала СССР, но все 
равно заметна. Само 
собой, сюда приехали 
все, кто имел паспорт 
или основания его по-
лучить, с Украины. Но 
и из России, как теперь 
выясняется, сюда пере-
брались на ПМЖ многие 
тысячи. В том числе се-
лебрити - Алла Пугачева 
с Максимом Галкиным, 
Андрей Макаревич, Бо-
рис Гребенщиков. В 
очереди за паспор-
тами был замечен 
Анатолий Чубайс… 
В общем, докумен-
тов вновь испечен-
ным гражданам 
Земли обетованной 
с пропиской в РФ за 
последние 3 месяца 
раздали больше, чем 
за прошедшие лет 5.

Но если кто из 
патриотично на-
строенных читате-
лей сейчас подумал: 
«Израиль наш», то 
спешу вас разоча-
ровать. Совсем нет.

- Да нет и не бы-
ло тут, по сути-то, 
никакой русской 
диаспоры, - фыр-
кает Виталий, уро-
женец Донецка, уже 
как 6 лет осевший на 
исторической роди-
не своих предков. - Хо-
тя русскоговорящая 

община третья 
по величине и 
значимости по-
сле арабов и ев-

реев. Но отношения тут 
далеко не идеальные, 
если они вообще есть. 
Вот недавно случился 
эпизод - пуля полицей-
ского отрикошетила и 
убила эфиопа. Так мо-
ментально тысячи лю-
дей вышли на митинги 
протеста. Представить 
такое среди русских не-
возможно.

- Но все-таки русские 
с русскими общаются? 
Поддерживают связь?

- Ну как поддержи-
вают? Вот ты часто же 
слышала от друзей и 
знакомых, вернувшихся 
с отдыха: «Такое класс-
ное место, там совсем 
не было русских»? Ну 
вот! Эта разрознен-
ность имеет глубокие 
корни. И не важно, Из-
раиль это или Амери-
ка. Здесь и вина России 
есть. Глобально ей ни-
когда не было дела до 
объединения русских 
за границей. Ничего не 
делается, чтобы хоть 
как-то сплотить наших 
даже тут, в Израиле. Да-
же курсов русского язы-
ка толковых нет, чтобы 
дети не забывали язык. 
Максимум формальные 
возложения венков на 
9 Мая.

- В этом году Веч-
ный огонь из Алек-
сандровского са-
да сюда привезли. 
Все газеты и у нас, 

и у вас об этом пи-
сали.
- И что? А ты пред-

ставляешь, сколько это 
стоило? 9 Мая почитае-
мый в Израиле офици-
альный праздник. Но 
для объединения рус-
скоязычных этого мало. 
Я бы вот, может, и по-
шел на пророссийский 
митинг, но его же никто 
не организует.

На самом деле такой в 
Израиле был. 25 марта 
в Нетании (соседний с 
Тель-Авивом город с на-
селением 220 000). Все. 
Кстати, тогда же про-

ходил и проукраинский 
митинг. Украинских 
флагов на балконах, в 
торговых центрах и на 
машинах я видела нема-
ло. Российского трико-
лора - ни одного (офи-
циальные заведения 
РФ не в счет). И если 
пророссийские митин-
ги здесь в диковинку, то 
анти  - лекции, фести-
вали, собрания кружков 
по интересам - проходят 
регулярно и с аншлагом.

«ДАВАЙ 
ВИНЦА ВЫПЬЕМ, 
НО НЕ ДЛЯ ПЕЧАТИ»

Культурная жизнь в 
Израиле с очередным 
приходом русских за-
играла новыми кра-
сками. Даже форум 

русской культуры в 
Европе, знаменитый 
«СловоНово», переме-
стился в этом году на 
Землю обетованную. 
Гала-ужин в честь от-
крытия блистал звезда-
ми. Впервые с момента 
отъезда из России в лю-
ди вышла и сама Алла 
Борисовна. Максим 
Галкин, естественно, 
сопровождал супругу и 
даже сделал в тот вечер 
фото, разлетевшееся по 
всем российским СМИ. 
На нем Пугачева, Мака-
ревич и Гребенщиков. И 
подпись: «Три звезды, 
три светлых повести».

Входной билет стоил 
прилично - 1000  ше-
келей (почти 20 000 
рублей). Но, несмотря 

на это, места раскупили 
влет. О чем шла речь, 
можно понять из про-
граммы:

� Круглый стол: ЗА 
ВАШУ И НАШУ СВО-
БОДУ: солидарность с 
Украиной.

Участники: Илья По-
номарев, Юрий Володар-
ский, Марат Гельман, 
Сергей Кузнецов.

� Круглый стол: 
«ПРЕЕМНИК. Исто-
рия Бориса Немцова и 
страны, в которой он не 
стал президентом».

Я, признаться, сна-
чала очень расстрои-
лась, что не попала на 
этот форум. Очень хо-
тела посмотреть и по-
слушать, что говорят и 
что думают новые рус-
ские израильтяне. Но 
потом, пройдя по лек-
циям в местном книж-
ном, пообщавшись с 
релокантами, успоко-
илась - ничего нового. 
90% их речей попадают 
под многие статьи рос-
сийского УК. То же и с 
личными встречами с 
нашими селебрити. Я 
обзвонила многих: но 
даже от хорошо знако-
мых получила вежли-
вый отказ: «Давай вин-
ца попьем, но только 
чур не для печати». Мо-
тивы у всех одни - кто-
то планирует вернуться 
в Россию и ничего го-
ворить не будет, кто-то 
порвал с Родиной и не-
сет непечатные вещи.

Надеялась, что хотя 
бы Галкин согласится, 
но и он отказал: «Я сей-
час вообще ни с кем из 
СМИ не общаюсь. Если 

что, наберу».

«ЖИВЕТ ЗДЕСЬ 
ПУГАЧЕВА, И ЧТО?»

Где именно живет 
главная звездная чета, 
кажется, в курсе весь 
Израиль. И не толь-
ко русскоговорящий. 
Прекрасный, тихий 
и спокойный городок 
Кейсария в 50 км от 
Тель-Авива. Истори-
ческая достопримеча-
тельность.

- А вы знаете, что у нас 
тут ваша известная пе-
вица живет? - Первое, 
что сказал мне офици-
ант, не успела я сесть за 
столик в кафе.

- Ой, ну живет тут 
Пугачева? И что? Вам-
то зачем эта информа-
ция? - ворчит уже на 
мой вопрос продавщи-
ца из сувенирной лавки. 
Она, как выяснилось из 
Болгарии. - Что вы все 
к ней прицепились, ей-

Как Пугачева, Галкин и другие       звезды устроились в Израиле

Дом, где живут Галкин с Пугачевой, конечно, далек от замка 
в деревне Грязь, но, судя по счастливым фото в соцсетях 
Максима, звездную чету это не сильно расстраивает.
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То самое фото с подписью «Три звезды...», где запечатлены Макаревич, 
Гребенщиков и Пугачева на форуме русской культуры в Израиле, 
на самом деле взорвало соцсети, а за ними и российские СМИ.
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ЧАСТЬ 2
Начало в номере
за 14 июня с. г.
и на сайте kp.ru.

Спецкор «Комсо-
молки» Дина КАР-

ПИЦКАЯ отпра-
вилась в еще 

одну Мекку 
новой вол-

ны мигра-
ции - Из-
раиль. 
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богу? Ей сколько лет-то 
уже, вы в курсе? Имейте 
совесть. Она певица, и 
великая.

- Но все-таки, живет 
тут она или не живет?

- Ну живет. И пре-
красно себя чувствует. 
Выглядит шикарно.

И правда, славное ме-
сто - безлюдный (что 
редкость в городах) 
берег моря, всего 5 ре-
сторанчиков и три ма-
газинчика, аккуратные 
и скромные домики, 
окруженные зеленью, 
никаких толп… Благо-
дать.

- Это место - наша из-
раильская Рублевка, - 
объясняет продавец. - 
Тут по карману жить 
только богатым.

Остальные наши 
звезды осели ближе к 
Тель-Авиву. Макаре-
вича частенько видят 
на его улицах - он ре-
гулярно заходит в рус-
ский книжный магазин, 
покупает историческую 
литературу. Урганта с 
семьей наблюдали там 
же на пляже, но он уже 
вернулся в Россию. 
Звезда Ютуба Ирина 
Шихман тоже обосно-
валась в Тель-Авиве.

БЕЖЕНЦАМ ТУТ 
НЕ РАДЫ

Отдельно стоит рас-
сказать, как Святая зем-
ля приняла украинских 
беженцев. Точнее, как 
она их не приняла, чем 
очень обидела и разгне-
вала всю Украину, уж 
еврейскую-то ее часть 
точно.

Если вкратце, то бук-
вально сразу же после 
начала спецоперации 
Израиль фактически 
отменил безвизовый 
въезд для украинцев. 
То есть вернул визы 
для украинцев. Да-да! 
 Причем сделал это мол-
ниеносно - еще вчера 
можно было влетать 
просто так, а сегодня - 
бац, и уже нет. «Прибы-
тие в Израиль и посадка 
на рейсы производятся 
при наличии предвари-
тельного разрешения 
МВД Израиля. Лица, 
которые пытаются въе-
хать в Израиль в статусе 
туристов, не могут бес-
препятственно въехать 
в страну», - появилось 
объявление на сайте 

посольства Израиля 16 
марта. Все!

- Вообще-то ужесто-
чения правил въезда 
для украинцев начались 
еще и раньше, фактиче-
ски как только полетели 
первые бомбы, - расска-
зывает журналист Яков 
Волбиц. - Сначала со-
кратили срок действий 
туристических виз до 60 
дней. Потом стали за-
прашивать обязатель-
ные контакты прини-
мающей стороны, а с 
этих доверенных лиц 
просили залог за каж-
дого гостя в 10 000 ше-
келей (200 000 руб.) и 
гарантий, что отправят 
его обратно, как только 
(спецоперация) закон-
чится. Ну а с 16 марта 
вообще въехать могут 
только ближайшие род-
ственники израильтян - 
мать, отец, дочь, сын. 
Ни бабушки, ни тети-
дяди или внучатые пле-
мянники - никто.

- А почему так?
- Власти думаю как: 

ну приедут сюда тысячи 
украинцев по туристи-
ческим визам, пройдут 
90 дней, и что с ними 
делать? Выдворять. 
Как это будет выгля-
деть в глазах мирового 
сообщества? Или будут 
требовать статусы бе-
женцев, пособия и жи-
лье. За все это придется 

платить нам, простым 
налогоплательщикам. 
Так что Израиль при-
нял официально 5000 
беженцев, и хватит.

- А на русских это не 
распространяется? Я-то 
спокойно прилетела.

- На русских тури-
стов - нет.

Ради интереса я по-
листала чаты израиль-
ских украинцев. Дума-
ла, увижу проклятия в 
адрес местных властей. 
Но, к изумлению, все 
оказалось ровно наобо-
рот:

«Репатриировались 
еще в 90-х. Но после 
жили на Украине, в 
Израиле даже никогда 
не были. Сейчас воз-
раст уже пенсионный. 

Скажите, если мы при-
едем, положена ли нам 
какая-нибудь пенсия? 
Жилье?»

«Очень многие рабо-
тают у себя, платят на-
логи там, а на пенсию - в 
Израиль. Палец о палец 
для Израиля не ударят, 
а за няшками - сюда. 
Давно пора пересмо-
треть закон. Получил 
гражданство - свалил, 
никаких квартирных, 
доплат - выживай на 
пенсию той страны, где 
работал».

«Один интерес - день-
ги, и не более того. 
Ужас».

И это только про бы-
товые вопросы. Вы бы 
видели, что там говорят 
о политике! Грызня.

РУСОФОБИЯ 
ПРЕВРАЩАЕТСЯ…
В АНТИСЕМИТИЗМ?

Справедливости ради, 
скажу, что в русском со-
обществе дела обстоят 
не лучше.

- Вся проблема рус-
ской общины в Изра-
иле в том, что русские 
сами же русских и хей-
тят, - считают мои со-
беседники Женя и Ви-
талик.

Вот реальный недав-
ний пример. В интер-
нете я наткнулась на не-
большой видеоблог. Его 
создала и ведет русская 
пара Андрей и Рита, ко-
торые переехали сюда 
пару лет назад. До спец-
операции он назывался 
«Русские в Израиле».

«Андрей хочет 
переименовать 
канал, - начи-
нает Рита. - …
О т н о ш е н и е 
русских к рус-
ским в Израи-

ле - огромная 
тема. Все общи-

ны (арабская, ев-
рейская) объединены и 
друг за друга. В русском 
же секторе... Нас за на-
ше название столько раз 
ковырнули. Называть-
ся русским в Израиле, 
как мы уже понимаем, 
большая проблема».

И канал они переи-
меновали. Теперь они 
«Наши в Израиле».

- А вообще есть тут ру-
софобия? - спрашиваю у 
журналиста Якова.

- Нет. Тут все евреи. 
И получится, по сути, 
не русофобия, а антисе-
митизм. Так что ничего 
такого нет.

- Я видела своего ро-
да объединение вокруг 
антироссийской рито-
рики…

- Ой, умоляю тебя. 
Это пена, которая бы-
стро сойдет. Это сей-
час главная повестка, 
вот все и обсуждают 
кто во что горазд. Но 
глобально израильтяне, 
даже из числа бывших 
русских и украинцев, 
глубоко погружены 
только в местную по-
литику. Она их интере-
сует больше всего. Да-
же заявления Лаврова, 
когда он допустил, что 
у Гитлера могла быть 
еврейская кровь, тут 
не особо-то заметили. 
Мы любим говорить и 
рассуждать только про 
себя. У нас кто не рабо-
тает, тот не ест.

явления
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Как Пугачева, Галкин и другие       звезды устроились в Израиле

Беседуем с теми, 
кому есть что сказать. 

По понедельникам 
и вторникам в программе 

«Диалоги» в 20.00 (мск) на Радио «КП»

Многие 
даже 

картинно целуют 
израильскую землю 
при приземлении. 
Говорят, помогает 
при оформлении 

документов. Но это 
не точно.

Антон ФОКИН

Примерно каждый седьмой 
россиянин из числа тех, чье 
состояние превышает $1 мил-
лион (57,5 млн рублей), уже 
уехал из страны или собира-
ется уехать до конца 2022 года. 
Об этом написало британское 
издание «Гардиан» со ссыл-
кой на аналитическое агент-
ство Henley & Partners. «Россия 
«истекает» миллионерами, как 
кровью, - образно выражается 
глава исследовательского от-
дела Henley & Partners Эндрю 
Амойлс. - Число состоятель-
ных людей, эмигрирующих из 
страны, неуклонно растет каж-
дый год».

Причем если раньше толсто-

сумы переезжали «на пенсию» 
в Великобританию или США, 
то теперь центром эмиграции 
становятся Объединенные 
Арабские Эмираты (особен-
но Дубай). «Ожидается, что в 
ОАЭ в 2022 году будет наиболь-
ший приток миллионеров во 
всем мире», - говорится в от-
чете Henley & Partners. Что же 
касается Америки и Западной 
Европы, то санкции и блоки-
ровки счетов богатых россиян 
заметно поубавили число же-
лающих окопаться там. 

В итоге до конца года в ОАЭ 
переедут порядка 4 тысяч рос-
сиян с миллионными состоя-
ниями, считают британские 
аналитики. Кроме того, среди 
популярных направлений для 

элитной эмиграции называются 
Австралия, Сингапур, Мальта, 
Маврикий и Монако.

- За последнее десятилетие 
Мальта стала одной из самых 
привлекательных стран Евро-
пы не только с точки зрения 
миграции миллионеров, но и 
с точки зрения общего роста 
благосостояния. В настоящее 
время это один из самых бы-
строрастущих рынков в мире, 
а ее богатство в долларах США 
с 2011 по 2021 год выросло на 
87%. Упрощенный процесс по-
лучения гражданства Мальты 
принес новые ресурсы острову 
и обеспечил рост ряда отраслей, 
включая IT, финансовые услу-
ги и недвижимость, - говорит 
Амойлс.

Миллионеров потянуло на Мальту
 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ
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Анна ДОБРЮХА

Хирург-онколог 
Игорь Хатьков вста-
ет к операционно-
му столу в среднем 
3 раза в неделю, вы-
бирая самые слож-
ные случаи. Недав-
но он был избран академиком РАН. 
Еще он главный внештатный онко-
лог Депздрава столицы и директор 
Московского клинического научно-
практического центра имени А. С. 
Логинова.

- Рак поджелудочной - один из самых 
тяжелых. Сегодня это уже не приговор?

- В онкологии кардинальным обра-
зом поменялись подходы. Появилась 
таргетная терапия (когда лекарства 
бьют точно по определенным мише-
ням. - Ред.), иммунотерапия. Хирур-
гия все больше и больше движется в 
сторону малой инвазивности. Очень 
серьезные успехи достигнуты в лече-
нии опухолей различных локализаций.

Вопросы лечения поджелудочной 
железы действительно остаются одним 
из наиболее труднорешаемых в случае 
возникновения онкологических забо-
леваний. Надо понимать, что решение 
в онкологии всегда комплексное. Это 
и хирургия, и лекарственная, и лучевая 
терапия. За последние 10 - 15 лет по-
явились новые схемы [лекарственной 
терапии], которые могут быть очень 
эффективны при раке поджелудоч-
ной. Плюс изменился хирургический 
подход.

- Если у больного 3 - 4-я стадия - ка-
кой прогноз?

- На 3 - 4-й стадии при любых лока-
лизациях опухоли прогноз хуже, чем 
когда мы выявляем рак на 1 - 2-й. 
Всегда есть определенный процент по-
ложительных результатов. Отдельным 
категориям больных даже при запу-
щенных стадиях рака поджелудочной 
мы можем обеспечить качественную 
жизнь на фоне терапии и существен-
но увеличить ее продолжительность. 
Если говорить про четвертую стадию, 
то основной расчет на лекарственную 
терапию.

«ДУМАЛ, ЧТО МЕДИЦИНА -
ЭТО ВРЕМЕННО, А ПОТОМ 
НЕ СМОГ ОТОРВАТЬСЯ»

- Скоро стартует приемная кампания в 
вузы. А вы помните, как у вас возникло 
желание стать врачом? И как ваши ро-
дители отреагировали?

- Родители не возражали (смеется). У 
меня в семье не было врачей. Только те-
тя медик. Вообще, мне кажется, в 17 лет 
человек редко осознанно выбирает: хо-
чу вот это, и все. У меня был достаточно 
широкий выбор. Поскольку учился в 
специализированной языковой школе, 
то рассматривал поступление в языко-
вые вузы, экономические с междуна-
родным акцентом. Но в итоге в силу 
разных причин они были исключены, и 
я начал готовиться в мединститут. По-
ступил и сначала думал, что временно: 
хотел подготовиться к поступлению в 
МФТИ на следующий год. Но месяца 
через два про этот план забыл, потому 
что учеба захватила.

- А что особенно увлекло?
- Когда ты узнаешь, из чего состоишь, 

анатомия, физиология - это интерес-
но. Сначала я хотел быть терапевтом. 

На 4-м курсе появилась хирургия. По-
пробовал нейрохирургию, еще что-то. 
И остановился на абдоминальной хи-
рургии (то есть операции на органах 
брюшной полости. - Ред.). Тут очень 
важен учитель. У меня это был Нико-
лай Егорович Долгушин. Придя на его 
дежурство посмотреть, как устроена 
хирургия вообще, я потом уже никуда 
не уходил.

- Говорят, что хирурги циники. Откуда 
это взялось, на ваш взгляд?

- Есть стереотип действия. И он в 
какой-то степени рождается от деятель-
ности. От хирургов требуется твердость 
принятия решений, порой экстрен-
ность. Когда я пришел из терапии в хи-
рургию, то стал по-другому себя вести, 
разговаривать по-другому. Можно ли 
это называть цинизмом? Не знаю. Если 
и можно, то в большей части здоровым 
цинизмом.

ПИЩА ДЛЯ ЗЛОДЕЯ
- Можно выделить три главные ошибки 

в питании, которые провоцируют рак?
- Во-первых, дефицит клетчатки. 

То есть овощей, фруктов (если корот-
ко, то нехватка клетчатки затрудняет 
нормальное опорожнение кишечника, 
продукты пищеварения застаиваются, 
повышается риск опасных мутаций в 
клетках. - Ред.). Во-вторых, злоупо-
требление солью. Известно, что забо-
леваемость раком желудка значительно 
снизилась после того, как появились 
холодильники и люди перестали заса-
ливать пищу. Соль доказанный фактор 
риска развития рака желудка.

И третье - переработанное красное 
мясо. 

- А как же шашлыки? Вы их не едите?
- Ем очень редко. В целом раз-два в 

неделю употреблять красное мясо нор-
мально. Но отварное, конечно, лучше, 
чем шашлыки.

КАК СПРАВЛЯТЬСЯ СО СТРЕССОМ
- Как вы справляетесь со стрессом?
- Камиль Писсарро сказал: страдание 

подчиняет себе только бездельников. 
Выход из любого стресса - в действии. 
Но не бездумном, а целенаправлен-
ном. Любая деятельность, направлен-
ная на личностное развитие, является 
защитой от стресса. И в этом плане 
медицина, мне кажется, очень хорошая 
область, потому что при любых ситуа-
циях, общественно-политических по-
трясениях и сложностях у врача всегда 
есть дело. Можно даже сказать, миссия. 
И в любой профессии так: делай, что 
должен, и пусть будет, как будет. Ты 
можешь решить какие-то проблемы, 
а какие-то не можешь. Делай то, что 
можешь. Ну и, конечно, важно не за-
бывать отдыхать.

- Какой отдых лучше?
- У всех по-разному. У меня, напри-

мер, спорт. Ну и, с другой стороны, 
смена деятельности в пределах рабоче-
го дня. У меня есть административная 
работа, есть хирургическая, образова-
тельная. Смена занятий, общение с 
коллегами, друзьями - те вещи, кото-
рые обязательно должны быть. Нель-
зя 24 часа в сутки заниматься чем-то 
одним.

 ■ ПЕРСПЕКТИВЫ

«Мы можем 
делать то, о чем
15 лет назад 
и помыслить 
не могли»

- Согласны ли вы с тем, что 
хирургия достигла потолка?

- Сегодня в хирургии мы можем 
делать то, о чем лет 15 - 20 назад 
и помыслить не могли. Взять те же 
малоинвазивные операции (так на-
зываются любые процедуры - хирур-
гические и не только), которые обе-
спечивают меньшее вмешательство 
в организм, чем применяемые для 
той же цели открытые операции. - 
Ред.). В конце 90-х - начале 2000-х 
их уже широко применяли для ле-
чения доброкачественных патоло-
гий - при желчнокаменной болезни, 
в гинекологии и т. д. Но онкология 
была как бы бастионом. В нашей 
сфере отношение к новым методам 
достаточно консервативное, пото-
му что при раке важно не просто 
удалить опухоль. А правильно уда-
лить (в частности, чтобы снизить 
риск развития метастазов. - Ред.).

Но постепенно лапароскопиче-
ские операции стали применяться 
при раке прямой кишки, желудка. 
Удаление опухолей в поджелудоч-
ной и печени технически самое 
сложное. И здесь, конечно, у нас 
резервы для дальнейшего разви-
тия есть.

Второй момент - благодаря успе-
хам лекарственной терапии опухо-
ли, которые раньше были неопера-
бельны, удается затормозить или 
даже уменьшить. И тогда мы пони-
маем, что можем убрать опухоль 
полностью, где бы она ни находи-
лась. Пациент становится опера-
бельным. И чем дальше будет раз-
виваться лекарственная терапия, 
тем больше будет хирургических 
возможностей для удаления даже 
самых сложных опухолей.

Наконец, развиваются транс-
плантационные технологии. Вопрос 
донорства для онкопациентов, у 
которых удалены органы, очень 
сложный. Мы можем сделать тя-
желую операцию, пересадку той 
же печени, а метастазы все равно 
распространятся в других органах. 
Ведь рак это системное заболе-
вание.

Так что в онкологии, как и в дру-
гих специальностях, и вообще в 
жизни, нужно все продумывать, 
анализировать, учитывать все ри-
ски. И двигаться дальше.

- Какая у вас мечта?
- Наверное, чтобы все серьезные 

онкологические операции выполня-
лись в высокоспециализированных 
центрах, в коллективах врачей с 
большим опытом. Над этим мы сей-
час и работаем.

ИЗ ДОСЬЕ «КП»
Игорь Евгеньевич ХАТЬКОВ с отличи-

ем окончил Саратовский государственный 
медицинский институт по специальности 
«лечебное дело». Получил дополнительное 
профессиональное образование в Швейца-
рии, Бельгии, США, Швеции, Франции. Стал 
одним из пионеров в лапароскопической 
хирургии в онкологии в России. Сегодня воз-
главляет Московский клинический научно-
практический центр имени А. С. Логинова 
Департамента здравоохранения Москвы. 
Главный внештатный специалист-онколог 
Депздрава. Академик РАН, доктор медицин-
ских наук, профессор.
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Академик РАН Игорь ХАТЬКОВ: 

В борьбе против рака хирургия
еще не достигла потолка

Читайте 
на сайте «Оспа 
обезьян все 
ближе к границам России: 
что делать после контакта 
с зараженным, рассказал 
заслуженный врач РФ»

Заражены
В мире  
В России

Умерли
В мире  
В России
 Выздоровели

В мире  
В России

Чел.ХРОНИКА КОРОНАВИРУСА

Госпитализировано в России Данные на

По данным 
https://www.worldometers.info
и стопкоронавирус.рф

+711 755

+805 320

+2307542 593 752

517 926 123

6 336 825
+3326

+4699

+6718 388 424

17 810 796

380 270

1442
16 июня

за сутки/всего за сутки/всего

за сутки/всего

за сутки

О проблемах 
и успехах в лечении 
болезни века 
«Комсомолка» 
поговорила с одним 
из ведущих мировых 
хирургов-онкологов.
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Мария БЕРК

ПРЕДВИДЕЛ 
КОРОНАВИРУС

Основатель Microsoft Билл 
Гейтс давно превратился в 
современного Нострадаму-
са. Его ежегодным предска-
заниям мало кто придавал 
большого значения до тех 
пор, пока не началась пан-
демия коронавируса. Тогда 
многие припомнили слова 
Гейтса, произнесенные во 
время лекции в 2015 году. 

- Если что-то и способно 
уничтожить более 10 млн че-
ловек в ближайшие десяти-
летия, то, скорее всего, это 
будет особо опасный вирус, а 
не война. Не ракеты, а микро-
бы, - выдал миллиардер. 

Появление COVID-19 даже 
вызвало слухи, что за панде-
мией стоит сам Билл Гейтс. 
На руку конспирологам рабо-
тала благотворительная дея-
тельность бизнесмена - за 20 
лет он выделил более 50 млрд 
долларов в том числе на ис-
следования в области инфек-
ционных заболеваний. Отсюда 
некоторые делали вывод, что 
цель Гейтса - не убийство па-
ры миллионов человек, а чи-
пирование населения земли с 
помощью вакцины от корона-
вируса! Миллиардер откре-
щивался от этих обвинений, 
называя их «глупыми и стран-
ными». 

Смех смехом, но многие 
предсказания Гейтса уже 
сбылись. В 1987 году он за-
явил, что XXI век станет ве-
ком плоских дисплеев. Пред-
рек появление смартфонов и 
социальных сетей. «Комсо-
молка» решила разобраться, 
чего стоит ждать от будуще-
го, предсказанного Биллом 
Гейтсом.

ВЫСТРЕЛ ОСПОЙ
В ноябре прошлого года Билл 

Гейтс предупредил, что вла-
стям всех стран следует го-
товиться к террористическим 
атакам с применением биоло-
гического оружия. Речь шла о 
боевом использовании вируса 
оспы. Миллиардер подчерк-
нул, что эпидемии, вызван-
ные биотерроризмом, могут 
быть опаснее, чем естествен-
ные. Поэтому необходимо 
уделить внимание многолюд-
ным общественным местам, 
например, аэропортам, дабы 
предотвратить атаки на них.

- Вероятно, потребуется 
около миллиарда долларов в 
год для целевой группы по 
изучению эпидемий, кото-
рая будет вести наблюдение 
и фактически делать то, что 
я называю «играми с микро-

бами», во время которых 
специалисты тренируются 
взаимодействовать с виру-
сом, - сказал Гейтс. 

Совпадение? Но в начале 
мая появились первые сооб-
щения о том, что в ряде стран 
Европы вы-
явлена обе-
зьянья оспа. 
Первый слу-
чай зара-
жения был 
подтвержден 

в Британии у туриста, вер-
нувшегося из Нигерии. За-
тем пару десятков случаев за-
фиксировали в Португалии и 
Испании. 

Во время чрезвычайного 
заседания ВОЗ специалисты 
пришли к выводу, что распро-
странение оспы обезьян в Ев-
ропе может усилиться летом 
из-за проведения множества 
музыкальных фестивалей. При 
этом в ВОЗ сомневаются, что 
существует возможность сдер-
жать распространение вируса. 

БЕЗЛЮДНЫЕ 
ПРОИЗВОДСТВА

В 2017 году в интервью 
Quartz Билл Гейтс предска-
зал, что в ближайшие 20 лет 
роботы почти целиком вытес-
нят живых работников в мага-
зинах, на заводах и складах. 

Чтобы замедлить этот необ-
ратимый процесс и смягчить 
его последствия, основатель 
Microsoft предложил странам 
ввести налог для предприя-
тий, где используется робо-
тизированный труд. Полу-
ченные средства можно, по 
мнению миллиардера, потра-
тить на переобучение сотруд-
ников, потерявших работу из-
за роботов. 

АЛЬТЕРНАТИВНАЯ ЖИЗНЬ
Накануне 2022 года 

Билл Гейтс заявил, 
что ближайшие 
годы люди бу-
дут полноцен-
но существовать 

в виртуальных 
вселенных: 

- В течение 
с л е д у ю щ и х 
двух или трех 
лет большин-
ство виртуаль-

ных встреч переместятся в ме-
тавселенную, 3D-пространство 
с цифровыми аватарами. Идея 
в том, чтобы использовать свой 
аватар для встреч с людьми в 
виртуальном пространстве, ко-
торое дает ощущение присут-

ствия с ними 
в реальной 
комнате. Для 
этого вам по-
надобится что-то 
вроде очков виртуаль-
ной реальности и перчаток 
для захвата движения, что-
бы точно фиксировать ваше 
выражение лица, язык тела и 
качество голоса. 

Уже сейчас первые свои 
разработки в создании ме-
тавселенной представил 
Facebook (запрещен в РФ. - 
Ред.) и Microsoft. Вместе 
с тем, как полагает Гейтс, 
быстрому переходу к вирту-
альной реальности мешает 
отсутствие у большинства 
людей необходимых гадже-
тов, например, специальных 
очков. 

МОНИТОР ЗДОРОВЬЯ
Еще в 60-е годы футуро-

логи доказывали, что в бу-
дущем у каждого человека 
будет специальный компью-
тер, с помощью которого 
можно будет пройти полную 
медицинскую диагностику, 
не покидая дома. В продол-
жение этой идеи Билл Гейтс 

считает, «умные часы» - это 
первый шаг к домашнему мо-
ниторингу здоровья. По его 
мнению, было бы здорово, ес-
ли бы у людей появилась воз-
можность сдать анализ крови 
в ближайшей аптеке, которая 
переслала бы результаты на-
прямую лечащему доктору, а 
у врачей появился бы доступ к 
данным о сне и работе сердца 
пациента, собранным «умны-
ми часами». 

Также бизнесмен верит в 
прорыв в области медицины 
в обнаружении болезни Альц-
геймера. 

- В последнее время на 
этом фронте был до-

стигнут огром-
ный прогресс, и 

есть неплохие 
шансы, что 
первый не-
дорогой и до-

ступный анализ 
крови на болезнь 

Альцгеймера будет 
одобрен в следующем го-

ду, - с таким прогнозом вы-
ступил Гейтс в 2021-м.

СИЛА СОЛНЦА И ВЕТРА
Одной из тем, которой Гейтс 

уделяет особое внимание уже 
несколько десятилетий, явля-
ется экология. Согласно его 
предсказаниям, к 2030 году 
большая часть энергии будет 
добываться из чистых источ-
ников - солнца или ветра. Та-
кой прогноз он сделал еще в 
2016 году. 

Годом позднее Гейтс напи-
сал уточнение: «Современ-
ные исследования во многом 
касаются развития энерге-
тики, а потому через 15 лет 
возобновляемая энергетика 
опередит углеводородную». 

Молодежи, которая толь-
ко выбирает будущую про-
фессию, миллиардер посо-
ветовал обратить внимание 
на сферу искусственного ин-
теллекта, бионаук или энер-
гетики.
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Коронавирус 
отступил 

в большинстве уголков 
планеты, но Билл Гейтс 
призывает население 

не расслабляться. 
Следующая пандемия 

может быть еще 
опаснее. 

ГРУ на острие Победы
Военная разведка СССР 1938 - 1945»

Исчерпывающая информация о работе военной разведки в годы Великой 
Отечественной войны. Как немецкие руководители разделили Европу еще 
в 1938 году, почему Сталин не смог объективно оценить степень военной 
угрозы со стороны фашистской Германии, а Берия не доверял донесени-
ям нелегалов. Как военные разведчики предотвратили химическую атаку 
Гитлера и достали материалы американского атомного проекта.
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АО «ИД «Комсомольская правда», Москва ОГРН 1027739295781,
ООО «Новый Книжный Центр», Москва, ОГРН 1027700282763

«Комсомолка» рекомендует:

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также в книжной сети «Читай-город», chitai-gorod.ru

Уникальный 
альбом 

Какой мир нам напророчил Билл ГЕЙТС:

Новая эпидемия, биотерроризм 
и засилие роботов

Предсказания 
одного 
из богатейших 
людей мира часто 
сбываются. 
Что еще увидел 
миллиардер 
на годы вперед?

Читайте 
на сайте: 
«Билл Гейтс 
предсказал 
пандемию 
оспы. Новая 
болезнь - 
план «кукловодов»?»

Основатель Microsoft в свободное 
время подрабатывает предсказателем. 

Вот и коронавирус узрел...
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Отец школьницы устроил 
самосуд, забив педофила
Екатерина МАЛИНИНА 
(«КП» - Волгоград»)

Волгоградские следователи 
разбираются в причинах тра-
гедии, случившейся несколько 
дней назад на юге города. Разъ-
яренный отец, узнав о том, 
что к его 13-летней дочери на 
улице грязно приставал взрос-
лый мужик, избил 51-летне-
го Александра Короткова, на 
которого указала девочка, до 
комы. Без суда и следствия. В 
реанимации тот, кого СМИ 
тут же окрестили педофи-
лом, умер той же ночью. А по 
отцу-мстителю теперь пла-
чет тюрьма.

ПРИБАВИЛА СЕБЕ ГОД
События разворачивались 

в районе Волго-Донского ка-
нала. Как рассказала жур-
налистам вдова Короткова 
Елена, в тот день ее муж 
Александр пошел окунуться. 
Так и оказался под мостом, 
где тусуется молодежь и со-
ображают на троих местные 
алкоголики.

Дальше версии расходятся.
По одной, Коротков, заме-

тив группу подростков, по-
дошел к ним и заговорил с 
13-летней Соней (имя изме-
нено. - Ред.), девочка якобы 
начала с ним шутить, сказала, 
что она уже студентка. Алек-
сандр раздухарился, предло-
жил ей выпить, и Соня вроде 
бы даже согласилась, а по-
том мужчина полез девчонке 
в трусы. Та в ужасе побежа-
ла домой жаловаться отцу, 
а дальше случилось то, что 
случилось.

Тем не менее, по словам 
очевидцев, «все было так, да 
не так», а у каждой из сторон 
смертельного конфликта своя 
правда.

- Дочка после прогулки 
пришла подавленная, - рас-
сказывает «Комсомолке» 
мама Сони Ольга. - Я рас-
спрашивала, а она отнеки-
валась, мол, все в порядке, 
а у самой слезы в глазах. Из 
боулинга, куда мы с семьей 
пошли, сославшись на недо-
могание, ушла. А потом вер-
нулась с подружкой. И та мне 
рассказала о домогательствах.

По словам мамы, дочь с 
подружкой гуляла под мостом 
и чуть отстала от компании. 
К Соне подошел мужчина, 
представился дядей Сашей. 
Спросил, как зовут, сколько 
лет. Та прибавила год - 14. А 
затем он взял ее за локоть и 
увел в сторону.

- Я все спрашиваю доч-
ку, чего не кричала, но она 
лишь отвечает: не знаю. Она 
и с мальчиком-то никогда не 
дружила, а тут такое.

На берегу, судя по расска-
зу Ольги, взрослый дядька 

стал распускать руки. Когда 
начал хватать за грудь, Соня 
бросилась прочь.

«МУЖ НЕ ХОТЕЛ 
ЕГО УБИВАТЬ»

Родители, узнав о случив-
шемся, сразу поехали с доч-
кой под мост - искать обид-
чика.

- Вокруг были подрост-
ки и этот Коротков. Они 
все кричали наперебой: вот 
он! И дочка подтвердила, - 
продолжает Ольга. - Сна-
чала мой муж Сергей и тот 
мужчина кричали, махали 
руками, а потом я увидела, 
что супруг его ударил. Пы-
талась успокоить Сережу, но 
в нем вскипела злость. Под-
ростки вокруг наперебой го-
ворили, что этот дядя Саша 
постоянно рассказывал им 
про секс, спрашивал девочек 
про размер груди, обещал ку-
пить купальники. Я металась 
между мужем и дочкой. Но 

если честно, для меня этот 
момент как в тумане.

Когда приехали скорая и 
полиция, обидчик Сони уже 
был без сознания. Его увезли 
в больницу.

- Они его до комы избили! - 
возмущается жестокости рас-
правы вдова Короткова Еле-
на. Она не представляет, как 
будет жить дальше, как рас-
тить дочь.

Словом, все в шоке. Одни 
от степени изуверства, с ко-
торым Сергей расправился с 
Александром, другие от чуть 
не случившегося насилия над 
девочкой.

- Это ужасно, что пишут сей-
час про дочку, - сокрушается 
мама Сони. - Она не выглядит 
как взрослая и не ведет себя 
так. Она позднее полдевятого 
вечера никогда не возвраща-
ется. Хорошо учится. Ребенок 
до сих пор подавлен, замкнут. 
Ведь она ничего не сделала, 
чтобы спровоцировать этого 
мужчину. Муж тоже места себе 
не находит, понимает, что ни-
чего уже не исправить.

ДЯДЯ САША
Жена и знакомые убитого 

Александра Короткова встали 
на его защиту: ну какой он 
педофил?! Детей любил, но 
не трогал, к взрослым дамам 
- да, приставал, но ночевал 
всегда дома. Водку не пил, но 
пиво мог пригубить.

Супруга Короткова одному 
из местных изданий расска-
зывала, что подростки, в том 
числе и эта девочка, перио-
дически просили у ее мужа 
мелочь, пиво. По словам жен-
щины, Александр, наоборот, 
помогал подросткам, до кото-
рых не было дела родителям. 
Словом, делом, советом...

Но, с другой стороны, что 
ей теперь говорить? Тем более 
что само ЧП она не видела, 
а подростки, видевшие все, 
стоят на стороне Сони.

И при этом биография 
дяди Саши, как называли 
убитого местные, никак не 
дает сделать из него героя. 
Как минимум потому, что 
он сидел в тюрьме, много 
и долго. В основном за во-
ровство. Вышел в 2007 году, 
но от жизни по понятиям не 
отказался. Подолгу офици-
ально нигде не трудился, а 
околачивался под мостом с 
подростками.

Так про него рассказывают 
соседи. А еще говорят, гру-
бым он был, пугающим.

- Он пьяница, бабулек но-
жом пугал, обещал живот 
вспороть, - так отзывается 
об Александре соседка.

УБИЛИ ИЛИ УПАЛ 
НА КАМЕНЬ?

Знакомые школьницы го-
ворят, что до того, как прим-
чались Сонины родители, 
«настучать по голове» Ко-
роткову успели и подростки. 
Поначалу также рассказыва-
ли, что избивать его Сергею 
помогали случайные прохо-
жие, узнав, что «бьют педо-

фила», но у следователей ни 
к кому, кроме отца Сони, 
претензий пока нет. То ли 
доказательств маловато или 
все было как-то иначе, то ли 
не было у Сергея никаких до-
бровольных помощников. 

Есть и версия, что убили 
Александра не побои, а па-
дение на камень. Дескать, 
именно после него Коротков 
отключился. Поэтому по ка-
кой именно статье будут су-
дить отца школьницы, пока 
неизвестно.

Сейчас у следователей два 
уголовных дела. Одно по фак-
ту насильственных действий 
сексуального характера в от-
ношении ребенка, возбужден-
ное против убитого Алексан-
дра Короткова, второе - пока 
по статье «причинение тяжко-
го вреда здоровью, повлекше-
го по неосторожности смерть 
потерпевшего». Никаких 
официальных комментари-
ев Следственный комитет не 
дает: ждут результатов экс-
пертиз. А пока ждут, волго-
градцы собирают голоса в за-
щиту Сергея, который сейчас 
дома, - закрывать в СИЗО его 
не стали.

«Надо заранее собирать 
подписи в его защиту, вы-
ходить на мирные пикеты в 
его поддержку, иначе посадят 
парня», - звучат призывы в 
соцсетях.

Читайте на сайте  
«Сестер Хачатурян, 

зарезавших спящего  
отца-тирана,  

могут полностью оправдать»
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 ■ КОМПЕТЕНТНО

Екатерина ПИМКИНА, адвокат:
- Будет ли наказание и конкретный срок в подобных делах, зависит 

от многих обстоятельств. Одно дело, когда человек предотвраща-
ет преступление и, например, защищая ребенка, наносит удары, 
приведшие к смерти насильника, а другое, когда несовершенно-
летнему уже ничего не угрожает и педофила избивают до смерти. 
В конкретном случае суд будет учитывать родство с девочкой и 
состояние аффекта. Также обратят внимание на то, осознавал ли 
человек силу своего удара и его последствия. Также для назначе-
ния наказания имеет значение, привлекался ли ранее обвиняемый 
к уголовной ответственности и за что. Ну и, конечно же, нужно до-
ждаться результатов экспертизы - что в итоге причинило телесные 
повреждения, повлекшие смерть: конкретный удар или падение 
из-за этого удара. Это различные статьи, а значит, и наказание.
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Александр Коротков  
был судим за кражи  

и официально  
нигде не работал.

Пока Сергей находится 
под домашним арестом.

Все случилось под этим мостом, где частенько собираются местные подростки.
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Картина дня: Тюмень

Сергей ШВЕЦОВ

По словам местных 
жителей, их даже  
не предупреждают,  
что снимок обойдется 
в кругленькую сумму.

Жители Тюмени на этот 
раз жалуются… нет, не на 
переполненные мусором 
контейнеры и даже не на то, 
что в их дворе всё устлано пу-
хом («Помогите, мы аллер-
гики!»). Дело в том, что на 
Цветном бульваре орудуют 
опасные животные - лошадь 
да единорог. Опасные - толь-
ко для вашего кошелька. Нет, 
они ничего не крадут, а всего 
лишь зарабатывают деньги 
на фотографиях с маленьки-
ми детишками. Насколько 
честно, судить не нам. Мы 
лишь следуем завету: пре-
дупрежден - значит, вооружен.

«Заведомо они не предупре-
дили, что фото с их фейсом 
будет платное, тем более на 
мой телефон. Когда я услы-
шала сумму, глаза на лоб по-
лезли: за каждое фото по 300 
рублей. А их получилось где-то 
штук 10. Я им говорю: поче-
му так дорого и не сказали, 
в принципе, что это плат-
но. Они начали торговаться: 
давайте хотя бы три фото 

оплатите. Я отказалась, так 
как не была ранее уведомлена, 
что это платно. Я им гово-
рю, что фото удалю и опла-
чивать ничего не буду. Они 
начали кричать на весь гор-
сад: «Мошенница!». Я прямо в 
ступор впала. Я, естественно, 
сказала: рты свои закройте, 
какое имеете право меня так 
называть, мол, кто из нас еще 
мошенник», - такую историю 

рассказала в социальных се-
тях местная жительница.

Как оказалось, подобная 
оказия произошла не толь-
ко с ней. Вообще, пост стал 
одним из самых читаемых и 
комментируемых в местной 
группе в соцсети «ВКонтак-
те». Он собрал солидный 
«урожай» из 1674 лайков,  
1065 перепостов. Его про-
комментировали 774 раза. 

Эти цифры говорят о том, 
что проблема, если можно 
всё это так назвать, имеет 
место быть.

Так, другая горожанка рас-
сказала еще более «интерес-
ную» историю. В один из 
дней она гуляла с сестрой и 
детьми по парку, к ним под-
бежали эти «животные», по-
шла фотосессия.

«Понятно, что это не бес-

платно. Сестра спросила, мы 
вам что-то должны? Они го-
ворят: 3000 взрослое и 2000 
детское. Сестра возмутилась, 
мол, что так дорого? Но всё 
равно перевела 3000. Фото  
10 штук вышло. Мы собрались 
уходить, а лошадь, что была в 
кадре со мной, говорит: а вто-
рую лошадь отблагодарить - 
еще 2000. Я говорю: у меня нет 
денег! Он мне отвечает: пере-
водом тоже можно. Я отве-
тила: у меня всё равно их нет, 
а сестре говорю: удаляй мои 
фото, мне они не нужны. И 
они говорят: ну хоть сколько 
не жалко дайте, не надо уда-
лять, это же память, эмоции. 
Какие там эмоции? Кошмар!».

Многие поддерживают ре-
бят, которые переоделись в 
ростовые куклы и таким об-
разом зарабатывают себе на 
жизнь: «Нет, они бесплатно в 
этих шубах стоят летом и раз-
влекают вас и ваших детей! 
Мозги включайте и спраши-
вайте хотя бы, платные ус-
луги или нет. А то как вчера 
родилась. Парни в таких ко-
стюмах и на югах работают, 
в обмороки падают. А вам 
всё халяву подавай! Каждый 
труд должен оплачиваться. А 
прайс им негде установить, 
можно только в зубы взять!».

Со своей стороны мы посо-
ветовали бы в такой ситуации 
действительно сначала поин-
тересоваться, в какую сумму 
такая услуга может обойтись. 
Всегда нужно помнить, что 
бесплатный сыр бывает толь-
ко в мышеловке.

Фотка с персонажами может опустошить кошелек родителей.

Лошадь и единорог разводят горожан  Лошадь и единорог разводят горожан  
на деньги, фотографируясь с детьмина деньги, фотографируясь с детьми

Вадим БЕГУН

Следователи 
проводят 
проверку.

В Тюменской области 
проводится проверка по 
факту авиационного ин-
цидента с легкомоторным 
самолетом. Летательный 
аппарат совершил жест-
кую посадку близ города 
Ялуторовска.

- По предварительной 
информации, ЧП произо-
шло 16 июня в 7.45 в 
пяти километрах от аэро-
дрома. В момент инци-
дента на борту частного 
самолета находился один 
человек. Пилот получил 
травмы, его госпитализи-

ровали в больницу, - рас-
сказали корреспонденту 
«Комсомольской правды» 
- Тюмень» в пресс-службе 
Центрального межрегио-
нального следственного 
управления на транспорте 
СК РФ.

Сотрудники ведомства 
устанавливают все обсто-
ятельства происшествия, 
на место выехал следо-
ватель. По результатам 
проверки будет принято 
процессуальное решение.

По сообщению пред-
ставителей Уральской 
транспортной прокура-
туры, чтобы скоордини-
ровать действия право-
охранительных органов, 
на место крушения само-
лета выехал тюменский 

транспортный прокурор. 
Тюменской транспортной 
прокуратурой организова-
на проверка исполнения 
законодательства о безо-
пасности полетов.

Прокомментировали си-
туацию и в Главном управ-
лении МЧС по Тюменской 
области. В пресс-службе 
ведомства сообщили, что 
им поступило сообщение 
о падении воздушного 
судна, вылетевшего с 
аэродрома Пустошкино, 
в 9.37. На место падения 
отправились 2 единицы 
техники и 7 человек спа-
сателей. Сотрудники МЧС 
вытащили пилота из кор-
пуса самолета и передали 
его бригаде скорой меди-
цинской помощи.

Мария ВАСИЛЬЕВА

«Ростелеком» подвел 
итоги регионального 
этапа XI конкурса 
журналистов  
и блогеров на Урале.

На Урале подведены итоги 
регионального этапа XI кон-
курса журналистов и бло-
геров «Вместе в цифровое 
будущее» от «Ростелекома». 
Эксперты компании и жюри 
отметили лучшие материалы 
об инновациях в сфере ИТ и 
телекоммуникаций. Оглаше-
ние имен победителей про-
шло в онлайн-формате.

Всего на конкурс поступи-
ло 366 материалов от пред-
ставителей СМИ и новых ме-
диа УрФО и Пермского края 
в следующих номинациях: 
«Интернет-СМИ и информаци-
онные агентства», «Печатная 
пресса», «Радио и подкасты», 
«Социальные медиа» и «Теле-
видение».

Основными темами конкур-
са стали: доступный интернет, 
строительство оптических ли-
ний связи, формирование со-
временной IT-инфраструктуры 
для образовательных учреж-
дений, расширение системы 
видеонаблюдения, установка 
современного освещения в 
городах Урала и цифровиза-
ция территорий.

Лидером по числу заяв-
ленных работ (145 поданных 
материалов) уже традицион-
но стала номинация «Теле-
видение». На втором месте 
- «Интернет-СМИ и информа-
ционные агентства», на по-
беду здесь претендовали 130 
работ. В номинацию «Печат-
ная пресса» было заявлено 
48 статей. От уральских бло-
геров на конкурс в раздел 
«Социальные медиа» посту-

пило семь постов и видеома-
териалов.

Представитель «Комсо-
мольской правды» - Тюмень» 
Кира Санникова одержала 
победу по итогам областного 
этапа конкурса в номинации 
«Интернет-СМИ и информа-
ционные агентства». Она 
представила на суд жюри 
публикацию, посвященную 
проблеме интернет-мошен-
ничества. Публикация «Быть 
бдительными, чаще менять па-
роли: тюменцам рассказали, 
как не попасться на уловки 
мошенников» заняла первое 
место. Второе и третье мес-
та в представленной номина-
ции заняли коллеги - Любовь 
Бушмакина из «Тюменской 
линии» и Сергей Кузнецов 
из «Тюменской области сегод-
ня». Поздравляем!

 ■ ЧП

Под Ялуторовском разбился 
легкомоторный самолет

 ■ ЗНАЙ НАШИХ!

Мятый корпус - это всё, что осталось от самолета.

Кира не понаслышке знает, как часто надо менять пароли.

Журналист Журналист 
«Комсомолки»  «Комсомолки»  
стала финалистом стала финалистом 
конкурса «Вместе конкурса «Вместе 
в цифровое в цифровое 
будущее»будущее»
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Мария ВАСИЛЬЕВА

Тюменские  
ИT-решения представили  
на международном форуме.

В Тюменской области масштабы 
цифровой трансформации наращи-
ваются ежегодно. Процесс начался с 
2010 года, когда первоочередной зада-
чей было обеспечение большей части 
населения необходимыми навыками 
для работы в быстроразвивающейся 
цифровой среде. Системный подход 
к развитию ИТ-отрасли регион пред-
ставил на XIII Международном IT-
форуме с участием стран БРИКС и 
ШОС в Ханты-Мансийске.

СИСТЕМНЫЙ ПОДХОД
О тюменском опыте выстраивания 

цифровых процессов на сессии Ас-
социации инновационных регионов 
России (АИРР) «Региональная циф-
ровизация в новых реалиях: практика 
регионов» рассказал заместитель ди-
ректора департамента информатизации 
Тюменской области Станислав Логинов. 
Он отметил, что на сегодняшний день, 
помимо программ по приобретению 
базовых знаний, кадровая поддержка 
включает в себя сразу несколько на-
правлений, рассчитанных на разные 
категории населения.

В первую очередь это «Школа про-
граммирования», где реализуются 
ускоренные курсы подготовки моло-
дых специалистов с учетом потреб-
ностей ИТ-компаний и изменений на 
ИТ-рынке. За три месяца слушатели 
осваивают основы программирования 
на языках Python, C++, Java, PHP. Для 
максимального погружения слушате-
лей в среду разработки и особенностей 
работы с теми или иными цифровы-
ми продуктами проводятся ярмарки 
вакансий и хакатоны с участием ком-
паний и работодателей, которые за-
интересованы в новых сотрудниках.

Задачи по дополнительному ИТ-
образованию для школьников пол-
ностью реализуются на базе Центра 
робототехники и АСУ Тюменской 
области. Ежегодно в них обучаются 
более 1500 человек. Здесь ребят гото-
вят по программам дополнительного 
ИТ-образования в 60 «АйТиЛабах» и 

«РобоЛабах» по всей области, а также 
в специальных классах, посвященных 
искусственному интеллекту и нейросе-
тям, системному администрированию, 
разработке компьютерных игр.

С наступлением каникул в Центре 
робототехники и АСУ Тюменской 
области начались летние инженер-
ные смены. В течение трех месяцев 
школьники могут бесплатно посещать 
проектную лабораторию в Тюмени, 
заниматься инженерным творчеством 
и готовиться к соревнованиям.

Так, одно из направлений лет-
ней смены посвящено сборке 
3D-принтера. Ребята познакомятся 
с основами 3D-печати и моделирова-
ния, эти навыки являются одними из 
самых востребованных в настоящее 
время. На занятиях по робототехнике 
и соревновательной робототехнике 
школьники занимаются разработкой 
2D- и 3D-моделей, учатся работать с 
микроконтроллером и языком про-
граммирования С, получают навыки 

работы с 3D-принтером и лазерным 
станком, а программирование на языке 
Python дает навыки разработки соб-
ственных программ и игр.

Также на всех занятиях ребята раз-
вивают свое творческое мышление, 
учатся креативно и нестандартно мыс-
лить. Для старшеклассников действует 
«Школа юных нейроинженеров» по 
работе с нейросетями, класс 1С, где 
изучается системное администриро-
вание и программирование на 1С. В 
2021 году был открыт класс «GameDev 
станция», где ведется обучение по но-
вым учебным программам «Основы 
создания 3D-моделей для игр» и «Ос-
новы разработки игр на платформе 
Unreal Engine».

Кроме того, в Тюменской области 
ежегодно проходит ИТ-диктант. Впер-
вые акцию провели в 2019 году. С тех 
пор она приобрела статус всероссий-
ской. Успешную практику по изме-
рению уровня цифровой грамотности 
населения применяют и другие реги-

оны России. В 2021 году ИТ-диктант 
написало рекордное число участников 
- более 104 тысяч человек. В этом го-
ду акция пройдет 13 сентября, в День 
программиста.

Немаловажную роль в развитии ре-
гиональной ИТ-отрасли играют специ-
ализированные площадки. На постоян-
ной основе в регионе работает «Точка 
кипения - Тюмень», на базе которой 
активно проходит формирование те-
матических сообществ и групп про-
фессионалов для реализации задач, в 
том числе по направлениям цифровой 
экономики. Ежегодно в Тюмени про-
водится цифровой форум и выставка 
информационных технологий «Ин-
фотех». Данная площадка зарекомен-
довала себя как эффективный формат 
для обсуждения актуальной цифровой 
повестки и представления новых оте-
чественных ИТ-разработок. На панель-
ных дискуссиях, лекциях и сессиях со-
бираются эксперты федерального и 
регионального уровня как из сферы 
государственного управления, так и из 
коммерческой среды. Ожидается, что 
в этом году главной темой станет циф-
ровая независимость и безопасность.

- Системный подход к развитию 
ИТ-отрасли охватывает все важные 
направления цифровизации региона. 
Его эффективность подтверждается 
высокими темпами цифровой транс-
формации, - подчеркнул заместитель 
директора департамента информати-
зации Тюменской области Станислав 
Логинов.

ИТ-РЕШЕНИЯ В МЕДИЦИНЕ  
И ОБРАЗОВАНИИ

Особое внимание внедрению циф-
ровых решений и повышению за их 
счет эффективности оказания услуг 
населению уделяется в сфере допол-
нительного образования и здравоох-
ранения Тюменской области. Так, для 
формирования единого информаци-
онного пространства создана система 
«Электронное дополнительное обра-
зование». Все процессы полностью 
автоматизированы: от зачисления на 
курсы до предоставления информации 
о текущей успеваемости ребенка, веде-
ния электронного дневника и журнала. 
Система включает в себя модули «На-

Системный подход к развитию ИT-отрасли в Тюменской области представили на международном ИТ-форуме.

На протяжении нескольких лет в области реализуется комплекс региональных 
мер господдержки для стимулирования развития ИТ-отрасли.

Курс на цифровую     независимость
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вигатор дополнительного образования 
Тюменской области», модуль «Регио-
нальная база данных талантливых де-
тей и молодежи Тюменской области», 
модуль «Учет платных услуг».

- Благодаря системе сокращается 
время на подготовку статистической 
информации государственными ор-
ганами, повышается эффективность 
работы сотрудников учреждений до-
полнительного образования, а система 
оплаты услуг становится прозрачной. 
Кроме того, гражданам стало проще 
подавать заявление на зачисление, так 
как процесс подачи стал проще и не 
требует предоставления пакетов до-
кументов во все нужные инстанции, 
- пояснили в департаменте информа-
тизации региона.

В сфере здравоохранения одним из 
эффективных решений является си-
стема поддержки принятия врачебных 
решений для оценки рисков сердечно-
сосудистых осложнений. Ключевая 
цель внедрения системы - повышение 
ожидаемой продолжительности жизни 
до 78 лет к 2024 году и до 80 лет к 2030 
году. Разработчиком системы явля-
ется тюменская компания. Решение 
разработано на основе технологий ис-
кусственного интеллекта.

Решение позволяет профилактиче-
ским отделениям медицинских учреж-
дений осуществлять анализ данных 
всего приписного населения на на-
личие рисков сердечно-сосудистых 
осложнений с учетом латентности по-
казателей, выполнять мониторинг па-
циентов, находящихся в зоне высокого 
и очень высокого риска, и другое.

- Терапевтическим отделениям ме-
дицинских учреждений система позво-
ляет выполнять автоматизированную 
оценку рисков сердечно-сосудистых 
осложнений по конкретному паци-
енту, осуществлять мониторинг по-
казателей здоровья пациента, получать 
клинические цели и рекомендации в 
зависимости от уровня риска и ста-
дии лечения, получать оценку влияния 
факторов риска на исход заболевания, 
- пояснили в профильном ведомстве.

Там добавили, что об эффекте систе-
мы можно судить по цифрам: в 2020 
году из числа проанализированных 
пациентов 3539 человек ранее не состо-
яли на диспансерном учете как паци-
енты с рисками сердечно-сосудистых 
осложнений

ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ
Важная часть процесса цифровой 

трансформации - тестирование ап-
паратных отечественных платформ. 
В регионе уделяется особое внимание 
выбору операционных систем в ин-
фраструктуре государственных орга-
нов власти Тюменской области. При 
выборе программного обеспечения 
основной критерий - наличие в реестре 
российского ПО.

- Нахождение того или иного ПО 
в реестре подтверждает его россий-
ское происхождение и дает право на 
государственную поддержку его пра-
вообладателям. Кроме прочего, при 
выборе учитывается совместимость с 
основными информационными госу-
дарственными системами, которые ис-
пользуются региональными органами 
власти, эффективное администрирова-
ние большого количества рабочих мест, 

другие технические характеристики по 
совместимости, поддержке форматов 
файлов, - рассказали в областном де-
партаменте информатизации.

Сейчас в исполнительных органах 
власти региона используется опе-
рационная система «Альт Линукс», 
офисный пакет LibreOffice, аппаратная 
платформа «Эльбрус», на базе которой 
работает ИС «Региональный цифровой 
архив». Все ПО соответствуют крите-
риям и необходимым требованиям. 
Проверка программного обеспечения 
и других имеющихся цифровых про-
дуктов проводится ежегодно.

Одной из лучших практик импорто-
замещения информационных систем 
можно считать переход на отечествен-
ную систему электронного докумен-
тооборота (СЭД). Процесс перехода 
на данное отечественное решение 
стартовал в 2020 году, когда началось 
объединение разрозненных баз дан-
ных правительства области, ОМСУ 
и подведомственных учреждений. 

Программа учитывает 100% стандар-
тов российского делопроизводства, а 
также форматы, утвержденные ФНС.

Для дальнейшего стимулирования 
развития ИТ-отрасли на уровне реги-
она действует система мер поддержки, 
в том числе в рамках регионального 
проекта «Цифровые технологии». Од-
ной из составляющих являются на-
логовые льготы для аккредитованных 
ИТ-компаний. Преференции предо-
ставляются начиная с 2017 года. Сре-
ди них: пониженная ставка налога на 
прибыль - 14%, а также пониженная 
ставка налога, взимаемого в связи с 
применением упрощенной системы 
налогообложения, - 1%. Кроме того, 
аккредитованные ИТ-компании осво-
бождаются от уплаты налога на иму-
щество организаций.

По данным Минцифры, на сегод-
няшний день такие налоговые льготы 
предусмотрены только в 31 субъекте 
Российской Федерации. Тюменская 
область также входит в перечень из 

восьми регионов, где ИТ-компаниям 
предоставляется финансовая поддерж-
ка в виде грантов и субсидий.

- По-настоящему осознавать необ-
ходимость информационной самодо-
статочности многие начинают только 
сейчас. Мы уже давно проводим в об-
ласти политику импортозамещения, 
разрабатываем собственные отече-
ственные программные продукты и 
создаем лучшие условия работы для 
наших ИТ-специалистов, - резюми-
ровал заместитель директора депар-
тамента информатизации Тюменской 
области Станислав Логинов.

По мнению представителя ведом-
ства, в настоящее время все эти ме-
ры необходимы не столько для обес-
печения экономического развития и 
престижа региона и страны, сколько 
для безопасного функционирования и 
дальнейшего развития всех процессов 
огромной цифровой среды, где задей-
ствованы миллионы людей и десятки 
тысяч производств.

Курс на цифровую     независимость

Особое внимание внедрению цифровых решений 
уделяется в сфере дополнительного образования и здравоохранения.

В Центре робототехники и АСУ Тюменской области ежегодно обучаются более 1500 человек.
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Окончание.
Начало < стр. 1.

Затем друзья предали 
огласке войну вдовы со 
старшими детьми арти-
ста от прошлого брака, 
а их мать и вовсе потре-
бовала через суд свою 
долю наследства: якобы 
20 лет назад ей ничего 
не досталось при раз-
воде. И когда казалось, 
что эта «санта-барбара» 
уже закручена до пре-
дела, со дна неожидан-
но постучали. Теперь 
двоюродная сестра 
Градского обвиняет в 
подлости и обмане его 
самого.

«Я САША ГРАДСКИЙ, 
И У МЕНЯ 
ОГРОМНЫЕ СВЯЗИ»

«Твой отец умер и ли-
шил тебя наследства 
в мою пользу. Это его 
воля. Квартира и дача 
теперь принадлежат 
мне. И не советую тебе 
со мной связываться, я 

Саша Градский, и у меня 
огромные связи везде», - 
так Наталья Градская, 
с ее слов, в 2002 году 
узнала, что лишилась 
не только отца Бори-
са Градского - солиста 
знаменитого ансамбля 
Игоря Моисеева, но и 
всего семейного иму-
щества.

О своей драме дво-
юродная сестра пев-
ца (дочь родного дяди 
Градского по матери) 
написала в соцсетях, 
чтобы ее слова «не ис-
коверкали и не вырвали 
из контекста». Тогда 
Наталья жила в  Ницце, 
регулярно звонила от-
цу в Москву. И вдруг 
на несколько недель он 
пропал: не брал  трубку, 
не выходил на связь. 
Дочь рванула в Россию 
и здесь от двоюродного 
брата узнала ужасные 
новости: отца не стало. 
При этом Александр 
Градский не сообщил 
никаких подробностей: 

как умер, где похоро-
нен...

«Я нашла больницу, об-
званивая по справочни-
ку все больницы Москвы. 
Встретилась с врачом, и 
он рассказал, что папу 
привезли с температурой 
40 °С в сопровождении 
нотариуса и Градского, - 
написала Наталья. - Са-
ша уговаривал моего па-
пу что-то подписать, он 
это сделал. Положили в 
реанимацию, а через три 
дня он умер от воспале-
ния легких. Саша больше 
не появлялся... Был, на-
верное, занят оформле-
нием моего наследства 
на себя!»

Свои громкие откро-
вения кузина Градско-
го еще в нулевые пы-
талась пристроить на 
федеральные ток-шоу 
и даже договорилась о 
съемках. Но в послед-
ний момент програм-
му загадочным обра-
зом сняли 
с эфира.

СЫН ОБМАНУЛ 
ВСЛЕД ЗА ОТЦОМ?

Двадцать лет сестра 
ждала, что артист все-
таки вернет ей причи-
тающееся наследство, 
но этого так и не слу-
чилось. Поэтому после 
смерти звезды Наталья 
решила попытаться че-
рез юристов получить 
свое имущество, кото-
рое сейчас оценивает-
ся в десятки миллионов 
рублей. Даже половина 
этих денег ей бы очень 
пригодилась: Наталья 
хотела открыть свой со-
бачий бизнес (она ки-
нолог), помочь млад-
шему сыну, который 
страдает аутизмом. Как 
вдруг...

- Мне позвонил Да-
ня, сына Градского: «Я 
знаю, как подло и некра-
сиво поступил с тобой 
мой отец. Осуждаю 
этот поступок и хочу 
все исправить. Ты до-
стойна получить свое, - 
пересказала Наталья 
слова племянника. - Но к 
тебе есть одна просьба: 
могла бы ты промолчать 

и не рассказы-
вать эту исто-

рию, дабы не 
п о р т и т ь 
имидж ве-

ликого музыканта?» 
Конечно, я согласи-
лась.

Однако спустя шесть 
месяцев после смерти 
певца, когда для род-
ственников истек срок 
подачи заявлений о 
вступлении в наслед-
ство, Даниил Град-
ский о своих словах 
больше не вспомнил. 
«У меня нет денег», - 
попросту развел рука-
ми племянник. Теперь 
женщина намерена 
судиться.

«Со мной поступи-
ли подло, и теперь им 
держать ответ. При 
жизни Саши я не мог-
ла говорить, меня бы 
 растоптали. А теперь 
меня интересуют даже 
не деньги, а моя честь. 

Это дело принципа», - 
заявила Наталья Град-
ская.

Подготовила 
Елена ПЕТРОВА.

Сообщаем подробности
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 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Бывшая жена начинает 
судебную тяжбу

27 июня суд начнет слушания по делу о выделении 
наследства предыдущей жене музыканта Ольге Град-
ской, с которой он прожил два десятка лет и развелся 
в начале двухтысячных. 61-летняя Ольга Семеновна 
уверяет, что при расставании недополучила половину 
нажитого в браке имущества и требует 50% от несколь-
ких нежилых помещений и земельных участков, а также 
жилого и нежилого здания. Мол, все эти богатства были 
приобретены в браке.

Ответчиками по делу выступают молодая вдова певца 
Марина Коташенко, а также взрослые дети самой 
Ольги Градской - Мария и Даниил.

Якобы сын 
Градского Даниил 
обещал помочь 

Наталье, но слова 
не сдержал.

«Александр Градский
присвоил мое наследство!»

По словам юристов, шансы получить имущество отца или эк-
вивалентную ему сумму у сестры Градского есть даже сейчас, 
спустя 20 лет после всех событий. Главное - доказать, что 
права женщины были нарушены, и это не могло быть ис-
правлено ранее. По закону, если бы родитель не подписал 
какие-то сомнительные бумаги в невменяемом состоянии 
накануне смерти, его наследство должна была получить 
дочь. Именно она, а не племянник, является наследни-
ком первой очереди.

- Стандартный срок давности для оспаривания состав-
ляет три года, но в данном случае этот прошедший срок 
может быть восстановлен,  - считает звездный адвокат 
Андрей Алешкин.  - Однако Наталье придется в суде 
доказать, что раньше она не могла отстоять свои права, 
например, потому что не знала об их нарушении или 
боялась физической расправы. Угроза жизни - это 
логичное объяснение для молчания. Тогда понятно, 
почему женщина решила заговорить лишь после 
смерти Александра Градского. Думаю, у Натальи 
есть перспективы получить свое имущество.

«У Натальи есть перспективы»

Почему женщина 
молчала 20 лет? 
С ее слов, боялась 
связываться 
с влиятельным кузеном.

«У Натальи есть перспективы»
КОММЕНТАРИЙ АДВОКАТА

У остальных наследников поднакопилось 
немало претензий к вдове артиста Марине.
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АРМЕЙЦЫ ВЗЯЛИ ГЛАВНЫЙ ПРИЗ
Приведшего «Сочи» к серебряным медалям Вла-

димира Федотова хотели у себя видеть чуть ли не 
все топ-клубы РПЛ. Но у «Зенита» не было повода 
убирать Сергея Семака, а «Динамо» и «Спартак» 
уступили ЦСКА в этой гонке за тренера. 55-летний 
Федотов должен теперь поставить игру армейцам, 
разобравшись в том звездном наборе игроков, что 
сейчас есть у клуба. Уволенным братьям Березуц-
ким этого сделать не удалось.

КИНДЕР-СЮРПРИЗ ОТ «СПАРТАКА»
Красно-белые боятся иметь дело с российскими 

тренерами. Тем более с большинством из них «семья» 
(так называют владельца клуба Леонида Федуна и 
его супругу Зарему Салихову) успела рассориться 
вдрызг. Так что за новым тренером пришлось идти 
на заграничный трансферный рынок. Там нашли 8 
кандидатов, но трое из них отказались, одному за-
претила ехать в Россию жена, еще трое заломили 
немереные деньги. Остался один 33-летний Гильермо 
Абаскаль. («Вопрос дня» о доверии молодым спе-
циалистам < стр. 3.) В «Спартаке» заявили, что у 
испанца сумасшедшая мотивация - он будет биться 
за свое тренерское будущее. Теперь всем интерес-
но, сумеет ли бывший наставник «Базеля» в своем 
юном возрасте укротить раздевалку спартаковских 
футболистов-миллионеров.

«НИЖНИЙ НОВГОРОД» МОЛОДЕЕТ
В «Нижнем» решили сделать ставку на молодежный 

футбол. И для того чтобы выстроить систему по поис-
ку и продвижению молодых игроков, вместо Алексан-
дра Кержакова взяли главным тренером наставника 

молодежной сборной России Михаила Галактионова. 
Он давно работает в РФС, точно знает таланты в 
юношеских сборных. И при этом не покинет пост в 
сборной, то есть станет тренером-совместителем.

«СОЧИ» ПОДПИСАЛ САМОГО  
ПЕРСПЕКТИВНОГО ТРЕНЕРА ФНЛ

Расставшись с Федотовым, в «Сочи» сделали выбор 
в пользу Вадима Гаранина. Он считается открытием 
Футбольной национальной лиги, не зря вывел «Ени-
сей» в полуфинал Кубка России. Вот только самому 
перспективному тренеру ФНЛ 51 год. И это лучше 
всего говорит, что выбирать тренера в России - ад-
ская работа.

БЕЛО-ГОЛУБЫЕ РАСКОШЕЛИЛИСЬ
У «Динамо» в следующем году 100-летие клуба, и 

под такую дату надо брать титул чуть ли не в обяза-
тельном порядке. Значит, рисковать и приглашать 
не обстрелянного в больших боях вундеркинда - не 
вариант. В российских тренеров в клубе не верят. А 
из иностранцев в нынешней политической ситуации 
стоило искать специалиста только из дружествен-
ной страны. Выбрали серба Славишу Йокановича. 
Тренерское имя он себе сделал, выводя «Уотфорд» 
и «Фулхэм» в английскую Премьер-лигу. А судя по 
тому, что работал в Таиланде, Израиле и Катаре, 
склонен к некоторому авантюризму.

Считается, что 53-летний Йоканович умеет ста-
вить атакующий футбол и развивать молодых игро-
ков. Но при этом серб, живущий в Мадриде, - не 
самый бюджетный специалист. Его зарплата в 
двух предыдущих клубах оценивалась примерно в 
3 млн евро в год. Если в «Динамо» дадут столько 
же, он станет самым дорогим тренером в России.

Андрей ВДОВИН

Топ-клубы Российской премьер-
лиги выбрали новых тренеров.

На днях ЦСКА официально объявил о 
назначении Владимира Федотова, а «Ниж-
ний Новгород» сообщил о замене Алек-
сандра Кержакова на Михаила Галактионова. 
За несколько дней до этого «Спартак» 
ошарашил киндер-сюрпризом, при-
гласив 33-летнего испанца Гильермо 
Абаскаля. Вот-вот «Динамо» объ-
явит, что команду возглавит серб 
Славиша Йоканович. Каждое из 
этих назначений - в чем-то сен-
сация. Но в каждом есть и логика.

«Динамо» идет ва-банк, 
ЦСКА готовит джекпот

Поначалу неделя покажется слишком уж непред-
сказуемой. Ваша задача - оставаться сосредото-
ченными на цели, и тогда в итоге неделя окажется 
более чем продуктивной. В четверг пригодится 
умение говорить нет, а в пятницу - анализировать. 

Выходные лучше провести в тишине.

Первая половина недели принесет много суе-
ты, возможны непредвиденные траты. Это время 

хорошо для работы. Начиная со среды большего 
внимания потребуют дела сердечные. Не помешает 
освежить отношения романтическими жестами и 

красивыми ухаживаниями.

У вас обострится интуиция  - прислу-
шивайтесь к ее голосу. Для решения фи-

нансовых вопросов больше всего подходит первая 
половина недели. Не принимайте всего на веру, 
любую информацию стоит перепроверить. Чего не 

стоит делать, так это перенапрягаться. 

Вы способны достичь очень хороших результатов 
на этой неделе. У вас наполеоновские планы, и им 

суждено осуществиться. Только не пытайтесь сде-
лать все самостоятельно - слишком масштабные 
задачи вы ставите, чтобы отказаться от благ ко-

мандной работы.

Вся неделя будет посвящена работе и деньгам. 
В понедельник поступит важная информация, спо-
собная многое изменить, в среду стартует новый 
проект, четверг и пятница хороши для собеседо-
ваний и переговоров. В выходные предпочтите 

активный отдых на природе.

Дела назначьте на первые два дня, тогда затеи 
принесут богатые плоды. Среда и четверг - время 
форс-мажоров, а вас раздражает все незаплани-
рованное. Постарайтесь держать себя в руках. 
Следующие два дня посвятите собственным ин-
тересам. В воскресенье планируйте будущее.

Встречайте начало недели в компании людей, 
которые вам приятны. Вам потребуется поддерж-
ка единомышленников, так что их общество будет 
очень кстати. Возможно, вы поймете, что с кем-
то из окружения ваши дороги разошлись и пора 

это признать. Со среды по пятницу - время любви.

Это период свежих идей, новых проек-
тов или возвращения к делам, кото рые 

не получились с первого раза. Если вы при шли 
к переосмыслению многих вещей в жизни, помните, 
что обращаться к психологу не зазорно. Напротив, 
это поможет вам развиваться.

На Стрельцов могут свалиться неожидан-
ные вести и внезапные перемены. Не сопро-

тивляйтесь: если вы присмотритесь, то увидите 
массу положительного в этих изменениях. Однако 
не принимайте скоропалительных решений. Дайте 

себе время разобраться в своих чувствах.

До среды на первом месте будет работа. 
И хотя сотрудники и начальство могут вас 

сильно раздражать тем, что отвлекают от постав-
ленных задач, вы все равно добьетесь немалого 
успеха. Во второй половине недели - домашние 
дела и семейная жизнь.

Первая часть недели посвящена работе: 
финансы, повышение квалификации, смена 

работы, полезные знакомства. А потом из тени 
вый дет любовная сфера  - вы будете неотраз-
имы. Водолеи в свободном поиске могут смело 
знакомиться, а семейные - укреплять отношения.

Рыбам с самого начала недели захочется по-
грузиться в личную жизнь, но на работе в руки 

поплывут благоприятные возможности, и упускать 
их просто грех. Что-то не получается - скорректи-
руйте план. В выходные вы сможете отблагодарить 
любимого человека поездкой на природу.
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Анна ЕГОРОВА

Лето - пора ремонта  
и строительства,  
в том числе в сфере 
здравоохранения.

Сразу несколько медучреж-
дений юга области скоро бу-
дут принимать пациентов в 
уютном, комфортном здании.

БОЛЬШЕ И ЛУЧШЕ
Полным ходом идет ком-

плексный капитальный ре-
монт в лечебном корпусе об-
ластной больницы № 13 села 
Исетское. Масштабные ра-
боты начались  в апреле 2022 
года и завершатся, предполо-
жительно, в конце октября. 
Пока идут работы, пациен-
ты больницы получают всю 
необходимую медицинскую 
помощь в незадействованных 
в ремонте зданиях и помеще-
ниях по тому же адресу.

После обновления в здании 
расположатся отделение ре-
анимации, круглосуточный 
стационар терапевтического 
отделения, дневной стацио-
нар, приемное отделение, фи-
зиотерапевтические кабине-
ты, кабинеты ЛФК, массажа, 
УЗИ, маммографии. 

Как рассказал главный врач 
областной больницы № 13 Сер-
гей Катаргин, капитальный 
ремонт позволит увеличить 
объем оказываемой меди-
цинской помощи населению 
Исетского района и повысить 
ее качество.

- Мы очень рады, что наши 
пациенты будут проходить 
лечение и получать консуль-
тации врачей в комфортных 
условиях. Надеюсь, это будет 
способствовать в том числе и 
скорейшему выздоровлению 
наших пациентов, - поделился 
главный врач больницы.

Областная больница № 13 
обеспечивает необходимой 
медицинской помощью жи-
телей 41 населенного пункта 
Исетского района Тюменской 
области общей численностью 
более 24 тысяч человек, в том 
числе 5080 детей. Специ-
алисты медорганизации  на 
ежедневной основе оказы-
вают пациентам первичную 
помощь, в том числе довра-
чебную, врачебную и специ-
ализированную медико-сани-
тарную.

Отметим, что капремонт в 
медорганизации проводит-
ся в рамках национального 
проекта «Здравоохранение» 
и реализуемой в Тюменской 
области программы «Модер-
низация первичного звена 
здравоохранения».

СКОРЕЙШЕГО 
ВОССТАНОВЛЕНИЯ

В областной больнице № 12 
города Заводоуковска будет 
открыто новое, современное 
отделение реабилитации. Оно 
появится в медорганизации 

в результате реорганизации 
физиотерапевтического отде-
ления. Открытие запланиро-
вано на 1 сентября 2022 года. 

Как рассказал начальник 
службы амбулаторно-поликли-
нической помощи облбольницы 
№ 12 Алексей Речкин, в дан-
ный момент в отделении на-
чаты ремонтные работы, ко-
торые должны завершиться к 
началу августа. Для отделения 
закупят 34 единицы нового 
необходимого медицинского 
оборудования.

- Это будет специализиро-
ванное оборудование, кото-
рое позволит проводить ка-
чественную реабилитацию 
для пациентов, перенесших 
острые нарушения мозгового 
кровообращения, имеющих 
нарушения функций опорно-
двигательного аппарата. Из 
нестандартного можно особо 
отметить весы для взвешива-
ния маломобильных пациен-
тов, тренажер для пальцев, 
электрический массажный 
стол, вибрационный трена-
жер с платформой, допол-
нительное оборудование для 
восстановления и выработки 
бытовых навыков, - рассказал 
Алексей Речкин.

С пациентами областной 
больницы № 12 будут также 
работать психолог и логопед. 
Новое физиотерапевтическое 
оборудование для реабили-
тации позволит оказывать 
специализированную меди-
цинскую помощь жителям 
Заводоуковска, Заводоуков-
ского округа, села Упорово, 
Упоровского района на вы-
соком уровне, без необходи-
мости выезжать в областную 
столицу.

КОМПАКТНО,  
НО ФУНКЦИОНАЛЬНО

В селах Байкалово и Малая 
Зоркальцева Тобольского 
района скоро появятся смарт-
амбулатории. Здания модуль-
ной конструкции областной 
больницы № 3 из высококаче-
ственных энергосберегающих 
материалов площадью по-
рядка 350 квадратных метров 
устанавливаются в сельских 
поселениях вместо прежних. 
Они будут укомплектованы 

современным оборудовани-
ем, новыми инструментами 
и всем необходимым. Стои-
мость каждого строения более 
20 млн рублей.

Интерьер амбулаторий 
спроектирован исходя из 
потребностей пациентов, в 
том числе маломобильных, 
и с учетом удобства для ра-
боты медицинского персона-
ла. Внутреннее пространство 
включает кабинеты ранне-
го выявления заболеваний, 
функциональной диагности-
ки, приема терапевта, педи-
атра и акушера-гинеколога, 
палату дневного стационара, а 
также процедурный и приви-
вочный кабинеты, аптечный 
пункт и др.

Рабочее место специалиста 
будет иметь выход в интернет 
по защищенному каналу. Это 
позволит использовать теле-
медицинские технологии, в 
том числе автоматическую от-
правку ЭКГ-исследований на 
пост врача-кардиолога.

Сейчас ведется монтаж 
электрооборудования, водо-
провода, системы отопления 
и септика. Главный вход будет 
оборудован пандусом, а близ-
лежащая территория облаго-
рожена. Открытие врачебных 
амбулаторий запланировано 
на середину лета этого года.

«ЗУБАСТИК»  
ДЛЯ МАЛЫШЕЙ

Жителям Тюменского рай-
она больше не нужно возить 
детей в стоматологии города. 
В областной больнице № 19 
открыли детский стоматоло-
гический кабинет на базе сто-
матологической поликлиники 
областной больницы № 19 в 
поселке Московский.

Теперь в ежедневном ре-
жиме прием ведет врач-
стоматолог Евгения Фирсова, 
которая использует собствен-
ную методику работы с деть-
ми. Ее чуткое отношение, 
способность переключить 
внимание ребенка, отвлечь 
его от страха и слез помогает 
маленькому пациенту успо-
коиться и настроиться на до-
верительный лад.

- У нас есть всё необходи-
мое на данный момент, что-

бы оказывать своевременную 
стоматологическую помощь 
маленьким пациентам, - от-
метила врач.

Юные пациенты уже успе-
ли оценить современное обо-
рудование. Щадящие методы 
лечения позволяют детям по-
кидать кабинет стоматолога с 
улыбкой и со словами: «А ведь 
это совсем не больно!».

- Стоматологический каби-
нет современный, оснащен в 
соответствии с государствен-
ными стандартами. Прием 
ведет один врач ежедневно, 
с понедельника по пятницу, 
- прокомментировала заведу-
ющая стоматологическим от-
делением Марина Верхогляд. 

Лечение зубов проводится 
традиционным способом, с 
применением обезболиваю-
щих препаратов и современ-
ных пломбировочных мате-
риалов. Более того, в целях 
профилактики кариеса при-
меняется современный препа-
рат для фторирования зубов.

Все медицинские услуги де-
тям оказываются бесплатно в 
рамках обязательного меди-
цинского страхования. Для 
записи на прием даже необя-
зательно выходить из дома. 
Достаточно воспользоваться 
порталом госуслуг или еди-
ным номером для записи 122. 
Также, чтобы попасть на при-
ем, можно просто позвонить 
в регистратуру. 

Главный врач больницы Ми-
гран Мартиросян поделился 
перспективами усовершен-
ствования детского стома-
тологического кабинета, 
рассказав, что в планах ру-
ководства установить в ле-
чебном кабинете еще и теле-
визор, чтобы дети смотрели 
мультфильмы и не пережи-
вали, пока врач обследует и 
лечит их.

- Главной целью открытия 
детского стоматологического 
кабинета являлось укрепле-
ние здоровья детского населе-
ния Тюменского района, а это 

более 30 тысяч юных жителей. 
Важными аспектами в этом 
направлении являются про-
филактика стоматологиче-
ских заболеваний, обеспече-
ние доступа к качественному 
оказанию квалифицирован-
ной стоматологической по-
мощи, продвижение искус-
ства и науки гигиены полости 
рта, - отметил главный врач 
больницы.

Для качественного лечения КСТАТИ
Врачи Нижней Тавды спасли 

жизнь молодой маме с инсультом. 
30-летняя Татьяна почувствовала 
себя плохо в бане. С ее слов, со-
стояние ухудшалось очень стре-
мительно.

- Сначала я почувствовала, что 
тяжело говорить, затем правая 
рука перестала держать ковш, 
следом подкосилась нога. Всё 
это происходило на глазах у мо-
ей шестилетней дочери, которая 
и позвала на помощь, - рассказы-
вает женщина. - Что было дальше, 
я не помню.

Когда приехала скорая, у Татья-
ны было высокое давление, про-
пала речь и был частичный парез.

- После оказания первой помо-
щи, проведения ЭКГ, установки 
венозного доступа больную транс-
портировали в сосудистое отде-
ление. В таких случаях медлить 
нельзя. Важно оказать помощь в 
первые 4,5 часа, что и было сдела-
но. Пациентка была своевременно 
госпитализирована, сегодня она 
уже выписана с выздоровлением, - 
рассказывает Михаил Воронин, 
фельдшер бригады скорой ме-
дицинской помощи областной 
больницы № 15. 

В больнице женщина провела 
16 дней. После случившегося она 
до сих пор восстанавливается.

Врачи напоминают, что зачастую 
к инсульту приводит нерегулярный 
прием назначенных врачом препа-
ратов и несоблюдение здорового 
образа жизни. Нужно знать, что 
высокое давление, высокий холе-
стерин, избыточная масса тела 
повышают риск развития инсульта. 
А тем, кто уже столкнулся с за-
болеванием, врачи рекомендуют 
регулярно наблюдаться у специа-
листов и своевременно проводить 
обследования своего организма.

Лечебный корпус областной больницы № 13 преобразится.

В областной больнице № 19 открылся 
детский стоматологический кабинет.
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Светлана БОРИСОВА 

Узловатые расширения 
подкожных вен, боль,  
тяжесть в ногах, отеки стопы  
и голени, усталость в ногах  
к концу дня - всё это 
варикозное расширение вен. 

Проблема не только эстетическая, 
но и напрямую отражающаяся на 
здоровье. 

ТОНУС СНИЖАЕТСЯ
Игнорирование симптомов вари-

козной болезни и откладывание ви-
зитов к врачу чревато последствиями. 
Варикозное расширение вен возника-
ет из-за внутривенного повышенного 
давления нижних конечностей и со-
провождается несостоятельностью 
клапанов и нарушением кровотока. 
В его возникновении виноваты на-
следственность, стиль жизни, на-
рушения гормонального фона, воз-
растные изменения сосудов и другие 
факторы.

Чаще всего с варикозом вен стал-
киваются женщины. Причина может 
быть связана с несбалансированным 
ритмом жизни. Постоянное ношение 
высоких каблуков, сидячая работа, 
отсутствие физических нагрузок ли-
бо перегрузки ног из-за длительного 
стояния приводят к тому, что тонус 
сосудов снижается, а в венах застаи-
вается кровь.

- Самое первое, что начинает ощу-
щать пациент до того, как начинает 
формироваться варикозное расшире-
ние, - это усталость в ногах в после- 
обеденное время. Наступает чувство, 
будто конечности распирает, воз-
никает желание прилечь, положить 
ноги чуть выше уровня тела. Самое 
важное, что после отдыха все симп- 
томы прекращаются, но при приня-
тии вертикального положения они 
снова возвращаются с эффектом на-
растания, - отметил сосудистый хи-
рург областной клинической больницы  
№ 2 Руслан Джалилов.

Главный метод диагностики - ос-
мотр сосудистого хирурга либо фле-
болога. Далее необходимо провести 
триплексное сканирование вен ниж-
них конечностей - ультразвуковой ме-
тод, позволяющий получить точную 
информацию о состоянии вен как 
поверхностных, так и глубоких. При 
проведении этого исследования опре-
деляется работа венозных клапанов, 
наличие или отсутствие в венах воспа-
ления и тромбов, выявляются послед-
ствия перенесенных ранее тромбозов. 
Данное исследование помогает в опре-
делении метода лечения - операция 
или консервативная терапия.

- Сейчас используется множество 
различных способов оперативного 
лечения, всё зависит от характера по-
ражения. Чаще всего применяется 
классическая флебэктомия, при ко-
торой происходит операция с целью 
удаления участков варикозного рас-
ширения вен. Удаляя вену, мы уби-
раем ретроградный сброс крови, и на 
фоне этого у пациента пропадают оте- 
ки. Также распространен метод ла-
зерной коагуляции. Он заключается в 

закрытии подкожных вен путем внут-
рисосудистого термического воздей-
ствия лазерным излучением. Помимо 
этого, есть методы радиочастотной 
абляции вен, клеевая облитерация 
вен, склеротерапия. Реабилитация 
после оперативного вмешательства 
составляет от двух до четырех дней, 
- рассказал Руслан Ватутинович.

ВЫЛЕЧИТЬ, НО НЕ НАВСЕГДА
Варикозное расширение вен успеш-

но лечат не только в медучреждениях 
областного центра, но и в больницах 
области. Так, в областной больнице 
№ 4 Ишима проводят хирургическое 
лечение пациентов с варикозным 
расширением вен. Вмешательство 
по удалению расширенных вен от-
крытым методом проводит сосудис-
тый хирург Наталья Мейер. Операции 
проходят в плановом режиме, на них 
направляются пациенты, побывав-
шие на приеме у Натальи Константи-
новны в поликлинике, где она ведет 
предварительный отбор.

Чаще всего пациента с варикозом 
нижних конечностей беспокоит ощу-
щение тяжести в ногах, возникающее 
к вечеру, особенно после длительной 
нагрузки. Часть таких пациентов жа-
луется на отечность голеней, но тут 
важно отметить, что причиной отеков 
не всегда бывает варикоз. Некоторых 
людей больше заботит эстетический 
момент: варикозно-расширенные ве-
ны, называемые вариксами, внешне 
напоминают шишки - именно такие 
вены медики считают варикозно-из-
мененными. Однако, помимо внеш-
ней непривлекательности, такие вены 
таят в себе и немалую угрозу: в них 
может образоваться тромб - тот са-
мый, который иногда «улетает», или, 
как говорят в народе, «отрывается».

Вылечить варикоз можно и консер-
вативными методами. С помощью 
медикаментов и компрессионного 
трикотажа - гольфы, чулки, колго-
ты. Надевать их необходимо утром, 
не вставая с постели, а снимать пе-
ред сном, когда день, проводимый в 
«вертикальном положении», окончен. 
Именно наружная компрессия по-
могает «законсервировать» варикоз 
в том состоянии, в котором он уже 
есть. Такой трикотаж необходимо пра-

вильно подбирать, с учётом размера и 
класса компрессии, а также он требу-
ет специального регулярного ухода. 
Таблетированные препараты хоро-
ши для поддержания здоровья вен, 
но наилучшую эффективность дает 
комплексное сочетание составляющих 
консервативного метода лечения.

Хирургическое вмешательство про-
водят, когда консервативным лече-
нием уже не обойтись, но, как под-
черкивают врачи, операция не лечит 
само заболевание. Хирург лишь убе-
рет вены, которые изменились к это-
му времени, но это вовсе не значит, 
что в будущем не изменятся другие, 
может быть, и на этой же ноге.

- Я всегда говорю пациентам: «Толь-
ко от вас зависит, как скоро вы по-
падете на стол к хирургу», - подчер-
кнула доктор. - Когда тромбируется 
поверхностная вена, первое, что вы 
почувствуете, это боль в области со-
суда, чаще он твердый, красный, го-
рячий в месте тромбоза. Если тромбоз 
происходит в системе глубоких вен, 
которые нельзя увидеть и потрогать, то 
первым развивается болевой симптом. 
В течение нескольких часов появля-
ется выраженный отек, при котором 

разница между ногами в окружности 
составляет около 8 - 10 см. Это острые 
ситуации, которые обычно лечатся в 
стационаре. Самое главное в такие 
моменты - вовремя обратиться за ме-
дицинской помощью, - рассказала 
сосудистый хирург Наталья Мейер.

Так как предрасположенность к ва-
рикозному расширению вен у чело-
века остается даже после операции, 
важно профилактировать появление 
болезни.

 ■ ПРОФИЛАКТИКА 
Обувь не должна сдавливать стопу и 

голень, но и не может быть слишком сво-
бодной. Максимальная высота каблука 
для вас теперь 5 см. Не стоит всё время 
ходить в обуви на плоской подошве; если 
в обуви нет супинаторов, на помощь при-
дут стельки-супинаторы.

Сильно обтягивающие брюки или джин-
сы тоже «пособники» варикоза, так как 
они пережимают паховую область и ноги, 
ухудшая движение.

Минимум тяжелого труда, связанного с 
физической нагрузкой. Силовыми видами 
спорта заниматься тоже нужно в меру.

Более 2-3 часов в неподвижном стоя-
чем или сидячем положении проводить 
не следует. Важно, чтобы кровь в ногах 
не застаивалась и не оказывала избы-
точного давления на стенки вен. Ярче 
всего венозный застой выражен, когда 
ноги расположены вертикально стопа-
ми книзу, а мышцы голени неподвижны. 
Важно регулярно менять положение тела 
и избавиться от привычки сидеть «нога 
на ногу».

Лучшей защитой от варикоза являются 
регулярные динамические нагрузки на 
мышцы. Ходьба, бег, плавание, езда на 
велосипеде, аэробика помогут преду- 
предить болезнь.

Важно и питание. Жирные, сладкие, 
мучные блюда, наваристые мясные бу-
льоны, копчености, маринады и консер-
вы, а также кофе и алкогольные напитки 
(особенно пиво) необходимо свести к 
минимуму. Эти продукты разрушают ве-
нозные стенки и клапаны и добавляют 
лишние килограммы, а пиво задерживает 
жидкость в организме, увеличивая на-
грузку на вены.

Для укрепления венозной системы 
нужно включить в рацион продукты, 
богатые витамином Е, который придает 
венам эластичность, витамином С, дела-
ющим сосуды прочнее, и витамином Р 
(рутин), укрепляющим венозные стенки и  
клапаны.

Ходить  
с комфортом

Если начались 
проблемы 
с венами 
на ногах, 

максимальная 
высота 

каблука 
теперь должна 

быть 5 см.
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Мария ВАСИЛЬЕВА 

В Тюменской области 
частично выполнены 
работы национального 
проекта. 

В начале июня президент 
РФ Владимир Путин одобрил 
план дорожного строительства 
на 2023 - 2027 годы. За пять 
лет планируется обеспечить 
опережающее исполнение 
показателей по доведению 
до норматива 85% дорог в 105 
крупнейших агломерациях и 
более 50% дорог в регионах. 
На реализацию мероприятий 
направят 13,2 трлн рублей.

Основной инструмент до-
стижения стратегической це-
ли - национальный проект 
«Безопасные и качественные 
автомобильные дороги». В 
2022 году благодаря его реа-
лизации в 84 субъектах стра-
ны к нормативу приведут 
более 15 тыс. км дорожной 
сети. В Тюменской области 
будет отремонтировано 140 
объектов. Плановый объем 
финансирования составит  
2,6 млрд рублей.

ПУТЕПРОВОДЫ 
ОБЛАСТНОГО ЦЕНТРА

В числе объектов и два пу-
тепровода. Их общая протя-
женность - 149,82 км и 494,56 
погонных метра.  Часть работы 
уже завершена. Так, 15 июня в 
областном центре полностью 
открыли движение по развязке 
на Московском тракте, где за-
кончили ремонт путепровода 
на пересечении с обходом го-
рода Тюмени.

Ровно за два месяца, с 15 ап-
реля, строители демонтиро-
вали на путепроводе и заме-
нили верхние слои дорожного 
покрытия, защитный слой и 
гидроизоляцию. В рамках про-
веденных работ также восста-
новлены дренажная и водоот-
водная системы. Там, где это 
требовалось, восстановлены 
фундаменты ограждения.

- Подрядная организация 
выполнила работы качествен-
но. Даже с опережением гра-
фика. Изначально перекрытие 
планировалось до 15 июля. В 

итоге обновлено 414 погонных 
метров покрытия. Гарантий-
ный срок - 4 года, - рассказал 
начальник отдела и ремонта 
дорог УАД Тюменской области 
Алексей Живодеров.

Ремонт еще одного путе-
провода, через Червишевский 
тракт, стартовал 2 июня. Как и 
объект на Московском тракте, 
он приводится в порядок бла-
годаря нацпроекту «Безопас-
ные и качественные автомо-
бильные дороги». Мостовые 
сооружения впервые включе-
ны в реализацию программы.

Первым делом строители 
взялись за правую полосу при 
движении в сторону Москов-
ского тракта. Подрядчику 
предстоит заменить верхние 
слои дорожной одежды, бе-
тонное основание и гидроизо-
ляцию. Здесь также будут вос-
становлены деформационные 
швы. Для осуществления работ 
будет перекрыто движение и 
на въезде с Червишевского 
тракта. Справиться с работой 
планируется в течение меся-
ца. Открыть движение на этом 
участке должны 1 июля. После 
чего подрядчики будут пооче-
редно перекрывать и ремон-
тировать остальные полосы.

Развязка на пересечении об-
хода г. Тюмени и Червишев-
ского тракта одна из самых 
старых, верхние слои дорож-
ного покрытия на ней не раз 
ремонтировали. Ямочный ре-
монт был сделан даже весной 
текущего года, чтобы обеспе-
чить безопасный проезд до на-
чала большого ремонта.

Ремонт на путепроводе че-
рез Червишевский тракт прод-
лится до начала учебного го-
да. Говоря о промежуточных 
итогах, заместитель начальника 
Главного управления строитель-
ства Тюменской области Андрей 
Чистяков отметил, что на се-
годняшний день выполнено и 
профинансировано около 30% 
всего объема работ по нацио-
нальному проекту. Подрядчи-
ки идут с опережением сроков.

- Говорить о досрочном вы-
полнении всех работ нацпро-
екта пока преждевременно. Но 
набранные темпы вселяют оп-
тимизм, - отметил представи-
тель профильного ведомства.

Он добавил, что в 2022 го-
ду намечено привести в нор-
мативное состояние до 83% 
дорожной сети Тюменской 
агломерации. В целом в реги-
оне этот показатель составит 

62,79%. Работы, запланиро-
ванные в рамках националь-
ного проекта «Безопасные и 
качественные автомобильные 
дороги», планируется завер-
шить к середине октября.

ДОРОГИ В НОВЫЕ 
МИКРОРАЙОНЫ И РАЙОНЫ

Ускорить развитие транс-
портной инфраструктуры в 
регионе позволят и федераль-
ные средства. Тюменская об-
ласть получит дополнитель-
но почти 2,16 млрд рублей по 
инфраструктурному кредиту. 
Заявку об увеличении объема 
финансирования поддержал 
президиум правительственной 
комиссии по региональному 
развитию под председатель-
ством заместителя председа-
теля правительства РФ Марата 
Хуснуллина.

- Это средства для дополни-
тельного финансирования ра-
нее одобренных проектов по 
комплексной жилищной за-
стройке нового района в столи-
це региона, а также многоуров-
невой транспортной развязки, 
- уточнил вице-премьер.

По данным информацион-
ного центра региона, средства 
направят на новые дороги в 

микрорайоне «Юго-Запад-
ный» и на завершение стро-
ительства развязки на пере-
сечении улиц Мельникайте и 
Дружбы в Тюмени.

- Федеральное финансиро-
вание позволит ускорить воз-
ведение транспортной инфра-
структуры для новых, быстро 
застраивающихся районов об-
ластного центра. По нашим 
подсчетам, она обеспечит ком-
фортное передвижение 200 ты-
сяч человек, - отметил глава 
региона Александр Моор.

Не останутся без внимания 
и районы Тюменской области. 
Здесь также дополнительно 
профинансируют ремонт до-
рог на сумму более 705,5 млн 
рублей. Соответствующее со-
глашение о предоставлении 
целевого межбюджетного 
трансферта заключено между 
Тюменской областью и Росав-
тодором.

По условиям, в 2022 году на 
ремонт дорог региону выде-
лено более 474,1 млн рублей. 
Еще 231,4 млн рублей - сред-
ства областного бюджета. На 
эти средства будут отремонти-
рованы восемь участков дорог 
в восточных районах области 
общей протяженностью почти 
35,8 км.

Среди них 6 километров до-
роги Абатское - Викулово, 4,6 
км Аромашево - Вагай, 5,3 км 
Полозаозерье - Кутырева. По-
мимо этого, будут отремон-
тированы дорожные участки 
в Викуловском и Ишимском 
районах: 1,8 км Ишим - Ви-
кулово и 5,9 км Ишим - Ви-
кулово, а также 4 км дороги 
Голышманово - Аромашево, 
7 км Ишим - Казанское на 
границе с Казахстаном и 1,2 
км подъездной дороги к селу 
Большое Сорокино.

- Для ремонта с использо-
ванием средств госпрограм-
мы «Развитие транспортной 
системы» выбраны самые 
загруженные участки трасс. 
Контракты заключены. К 15 ок- 
тября все работы будут вы-
полнены, - резюмировал за-
меститель начальника Главно-
го управления строительства 
Тюменской области Андрей 
Чистяков.

С опережением сроков

Ремонт дорог в регионе идет с опережением сроков: 
часть объектов уже готовится к сдаче.

Движение по путепроводу на пересечении обхода Тюмени 
и Московского тракта полностью открыли.

Более 705,5 млн рублей дополнительно направлено  
на ремонт дорог в районах Тюменской области.
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Мария ВАСИЛЬЕВА

Тюменские аграрии 
завершили яровой сев.

Аграрии Тюменской облас-
ти завершили яровой сев на 
запланированных площадях. 
В этом году под зерновые и 
зернобобовые культуры от-
ведено почти 707 тысяч гек-
таров. Засеяно 416 тысяч гек-
таров пшеницей, 51,5 тысячи 
гектаров - горохом. Также на 
тюменских полях ожидают 
урожай ячменя, овса.

НАРАЩИВАЕМ ОБЪЕМЫ
В этом году аграрии регио-

на решили увеличить посевы 
сразу по нескольким видам 
культур. Так, засеяно почти 
34,5 тысячи гектаров техни-
ческими культурами, это на 
10,3 тысячи гектаров превы-
шает показатели прошлого го-
да. В 2,2 раза больше посеяно 
масличного льна на площади 
9 тысяч гектаров. Увеличи-
лись и посевы рапса - 24,4 
тысячи гектаров, что также 
выше уровня прошлого года 
на 4,4 тысячи гектаров. Поми-
мо этого, тюменские аграрии 
посадили картофель почти на 
8 тысячах гектаров и овощи 
на площади более 1 тысячи 
гектаров.

Одним из первых посевную 
завершил Сладковский район, 
выполнив работу на площа-
ди почти 19 тысяч гектаров. 
Это сто процентов заплани-
рованных к посеву площа-
дей. Большая часть отведена 
под зерновые и зернобобовые 
культуры - чуть больше 12 ты-
сяч гектаров. Также свыше 
1200 гектаров заняли посевы 
кукурузы, 140 гектаров - лен и 
38 гектаров - картофель. Еще 
более чем пять с половиной 
тысяч гектаров засеяны од-
нолетними травами. Следу-
ющим этапом деятельности 
сельхозпредприятий являет-
ся химическая обработка по-

севов сельскохозяйственных 
культур и обработка паров.

- В целом по Тюменской об-
ласти яровой сев завершен на 
79 процентов. При этом зер-
новые и зернобобовые культу-
ры посеяны на 80 процентов, 
технические культуры - на 88 
процентов, а картофель - на 
85 процентов. Полностью 

выполнены планы по посе-
ву гороха, сейчас сельхозто-
варопроизводители сеют эту 
культуру с перевыполнением 
плана, - отметили в департа-
менте агропромышленного 
комплекса Тюменской об-
ласти, добавив, что работа в 
полях по-прежнему кипит: в 
области продолжается посев 
однолетних трав. Засеяно 57 
тысяч гектаров.

Параллельно ведется хими-
ческая обработка полей от сор-
няков. Это важный этап работ 
для будущего урожая. Дело в 
том, что сорные растения об-
ладают более развитой кор-
невой системой и быстрыми 
темпами роста. Энергия роста 
сорняков в 2-3 раза превыша-
ет энергию роста культурных 
растений. Кроме того, сор-
ные растения усваивают пи-
тательные вещества в 1,5 - 3 
раза больше, чем, например, та 
же пшеница или ячмень. При 

сильной засоренности посевов 
потери урожая зерновых куль-
тур могут доходить и до 50%.

На сегодня эти работы вы-
полнены на площади 180 ты-
сяч гектаров, что составляет 
24 процента от запланирован-
ного. Кроме того, проводится 
обработка паров. На сегодня 
выполнено почти 35 процен-
тов, это почти 30 тысяч гек-
таров. Всего планируется об-
работать 64,9 тысячи гектаров.

ЗАГОТОВКА КОРМОВ
Подходящие погодные ус-

ловия позволили тюменским 
сельхозтоваропроизводите-
лям и приступить к заготовке 
кормов. Первыми с этой мис-
сией в поля Ярковского рай-
она вышли работники ООО 
«Агрофирма Междуречье». С  
3 июня они трудятся на заго-
товке сенажа. Уже скошено 
242 гектара озимой ржи, с этой 
площади заложено 2000 тонн. 

Хозяйство также приступило к 
заготовке сенажа с люцерны.

- Наибольший состав пита-
тельных веществ находится в 
молодой траве, в ней больше 
клетчатки. Когда же трава пе-
ресыхает, то ценность корма 
падает. Именно поэтому так 
важно вовремя начать работы 
по заготовке. Для этого про-
исходит сначала скашивание 
травы, затем подвяливание и 
измельчение. В дальнейшем 
вся эта зеленая масса попадает 
в силосную яму. Там она вы-
равнивается и утрамбовыва-
ется техникой для лучшей со-
хранности корма, - поясняют 
специалисты.

По окончании пастбищно-
го сезона сенаж обеспечива-
ет животным питательный и 
качественный рацион, по-
скольку его кормовая цен-
ность достаточно велика и 
приравнивается к свежей зе-
лени. В фермерской среде се-
наж называют своеобразными 
качественными консервами в 
виде подсушенной травы. В 
целом по области планируется 
для нужд общественного жи-
вотноводства заготовить 643,6 
тысячи тонн сенажа.

НОВЫЙ ПОТОК  
«ШКОЛЫ ФЕРМЕРА»

Пока опытные фермеры 
трудятся в полях, те, кто толь-
ко мечтает ими стать или стре-
мится улучшить показатели 
производства, начали обуче-
ние в рамках третьего пото-
ка «Школы фермера». В этот 
раз по направлению «садовод-
ство» навыки прокачают 30 
человек. Курс, стартовавший 
1 июня, составит 252 часа. В 
качестве лекторов выступят 
педагоги Государственного 
аграрного университета Се-
верного Зауралья и препода-
ватели из Челябинска.

Помимо теории, фермеров 
ждут и серьезные практиче-
ские занятия, опытом поде-
лятся лидеры в садоводстве. 
Новички научатся запускать 
рентабельный агробизнес 
с нуля, а их более опытные 
коллеги повысят эффектив-
ность своих хозяйств. Всего 
через два с половиной месяца 
они защитят бизнес-планы и 
смогут приступить к их реали-
зации в сельском хозяйстве.

- Хотелось бы, чтобы каж-
дый из вас, получив знания 
и опыт, смог грамотно орга-
низовать на своей земле при-
быльный производственный 
процесс, создать рабочие 
места для обеспечения Тю-
менской области и других 
регионов качественной про-
дукцией. В этом я вижу ваше 
персональное участие в обес-
печении продовольственной 
безопасности Российской Фе-
дерации, - обратился на от-
крытии «Школы» к слушате-
лям заместитель губернатора 
Тюменской области, директор 
департамента агропромыш-
ленного комплекса Владимир 
Чейметов.

В свою очередь, проректор 
по научной работе ГАУ Север-
ного Зауралья Лариса Глазуно-
ва отметила, что в вузе есть 
центр сельскохозяйственно-
го консультирования, в ко-
торый по направлению «са-
доводство» обращается всё 
больше и больше людей. Это 
не только частные лица, но 
и крупные компании, пере-
ориентирующие свой бизнес 
именно на эту отрасль.

- В этом году даже от такого, 
казалось бы, вполне северного 
Уватского района на учебу в 
«Школе» поступило девять за-
явок: там планируют создание 
садоводческих кооперативов. 
Желаю всем поступившим в 
«Школу» успехов в претво-
рении ваших амбициозных 
планов в жизнь, - пожелала 
проректор.

Напомним, что федераль-
ный образовательный проект 
Россельхозбанка «Школа фер-
мера» существует два года. За 
это время обучение прошли 
почти две тысячи студентов 
из 50 российских регионов 
страны. В этом году слушате-
лями школы стали более 700 
человек из 22 субъектов стра-
ны. Это выпускники аграрных 
вузов, действующие фермеры, 
заинтересованные развивать 
свои хозяйства в направлении 
«садоводство». В Тюменском 
регионе «Школа фермера» ре-
ализуется на базе ГАУ Север-
ного Зауралья с привлечением 
предприятий АПК для теоре-
тической и практической под-
готовки профессиональных кад- 
ров для сельского хозяйства.

Для нужд общественного животноводства планируется 
заготовить 643,6 тысячи тонн сенажа.
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Работа  
в полях кипит

Важный этап для будущего урожая -  
химическая обработка полей от сорняков.

В рамках третьего потока «Школы фермера» свои навыки прокачают 30 человек.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

Каждая буханка хлеба 
- трагическая история зе-
рен, которые мечтали стать 
водкой или пивом, но не 
стали.

�  �  �
Немцы - странные 

люди. Платят за весь 
Евросоюз. Безропотно 
выполняют приказания 
Америки. Исполняют 
все прихоти беженцев 
со всего мира. Тер-
пят покорно насмешки 
Украины. И за все это 
ненавидят русских.

�  �  �
На заводе энергетиче-

ских напитков сторож ра-
ботает две недели через 
сутки.

�  �  �
Недавно на двери 

подъезда увидел запи-
ску: «Дорогие соседи, 
простите за шум пер-
форатора, пожалуйста».

И подпись: «Квартира 
153».

Мне так понравилась 
эта идея, что, когда на-
до было стены свер-
лить, я сделал абсолют-
но такую же записку.

И подписал: «Кварти-
ра 153».

�  �  �
- Дорогой, нам на работе 

будут доплачивать 15% за 
вредность.

- Ты и там всех достала?
�  �  �

Вчера зашел в Музей 
восковых фигур, а там 
пенсионеры Сталину на 
жизнь жалуются!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Не 
горит, а гасить приходится. 7. 
Открытка ко Дню всех влю-
бленных. 8. Прибор богини 
Фемиды. 9. Какого окуня 
считают одним из символов 
Австралии? 10. «Мужчина, 
который не имел ни одной 
женщины за всю свою жизнь, 
стремится одеть их так, как 
если бы он сам был женщи-
ной». Над кем столь зло по-
смеивалась Коко Шанель? 
13. Лабрум в античных банях.
15. Норвежский город из де-
тективного триллера «Снего-
вик». 18. Легенда эстрады, 
всю жизнь мечтавшая стать 
голубоглазой блондинкой. 
19. Чем запивали «пищу бо-
гов»? 20. Зверь из саванны. 
24. Стремительный. 25. Чей
звук сопровождал ленинград-
скую блокаду? 26. Компонент 
аспирина. 27. Локон руна. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Пла-
тье на сестрице Аленушке 

из сказки. 2. Где дачники 
обедают в теплую погоду? 
3. Походный флакон с ду-
хами. 4. Какая античная 
богиня поместила глаз Ар-
гуса на хвост павлина? 5. 
Кого из царей запечатлели 
Микеланджело, Рембрандт 
и Тициан? 6. Французская 
пещера, знаменитая на весь 
мир наскальной живописью. 
11. Эстрадная звезда ...
Азалия. 12. Когда привычно 
просыпаться жаворонкам? 
14. ... воспоминаний. 16.
Что Мелитон Кантария и 
Михаил Егоров водрузили 
над Рейхстагом? 17. Вос-
торг в высшей степени. 
18. Курорт, где побывал
Эркюль Пуаро в рассказе 
«Эриманфский вепрь». 21. 
Буровая. 22. Время на увле-
чения. 23. Кто из венеци-
анских купцов с мировым 
именем жил при дворе хана 
Хубилая?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Долг. 
7.Валентинка. 8. Весы. 9. Баррамунди. 10. Диор. 13.
Бассейн. 15. Берген. 18. Шер. 19. Нектар. 20. Лев. 24. 
Рывок. 25. Метроном. 26. Уксус. 27. Извиток. ПО ВЕРТИ-
КАЛИ: 1. Сарафан. 2. Терраса. 3. Атомайзер. 4. Юнона. 5. 
Давид. 6. Ласко. 11. Игги. 12. Рань. 14. Вечер. 16. Знамя. 
17.Экстаз. 18. Шамони. 21. Вышка. 22. Досуг. 23. Поло.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,

273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,

20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 30-90-37
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  

528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03,
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17,

58-55-81
Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

 �  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА �  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на kp.ru

Юлия АРБУЗОВА, 
28 лет, 

Санкт-Петербург:
- Совершенно 

недавно переехала 
в Санкт-Петербург 

и вдохновляюсь им 
каждый день. 

С детства 
мечтала полетать 

на воздушном 
шаре и прокатиться 

в карете. 
Чувствую, 

что именно в этом 
году моя мечта 
осуществится!

МИСС КУПАЛЬНИК «КП»

Приятных вам выходных!
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Письма с фото присылайте по адресу: «Комсомольская правда», 
ул. Новодмитровская, д. 5А, стр. 8, Москва, 127015.

На конверте напишите: «Мисс купальник «КП». 
Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем 

сайте kp.ru в разделе 
«Будь стильной с «КП»!
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Звоните нам!
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Если у вас есть: тема для публикации отклики на статью жалобы на доставку

Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- Разгар лета - самое 

время вспомнить 
русалок, перед которыми 

никто не может 
устоять. Если говорить 

теоретически, 
то я могу 

порекомендовать 
сетку в роли накидки 

или платья только 
супермоделям 
на подиуме. 

Но эта сетчатая 
ткань настолько 

нежная и так красиво 
и деликатно мерцает, 

что я просто любуюсь. 
Без всяких критических 

комментариев.

Прогноз погоды на 18 июня

+26…+28     +16…+18 

+25…+27     +15…+17 

+21…+23     +16…+18   

+18…+20     +16…+18

Ясно Облачно 

Дождь Гроза Снег

Пасмурно

Давление - 749 мм рт. ст.
(норма для июня - 749)
Относительная  
влажность воздуха - 61%
Ветер - юго-западный, 1 - 3 м/с
Солнце:
восход - 3.42
закат - 21.36 Луна убывает
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